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   Se  vive  desesperanza  y  zozobra,  dice  Corte   

  
Crear  panistas  empresa  de  moche   

  
Caso   Iguala:   padres   rechazan   violencia;;   Senado   condena   vandalismo   en  
protestas   

   Difieren  forenses  sobre  la  quema  de  cuerpos  en  Cocula   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Narran  en  libro  historia  del  Instituto  Estatal  Electoral:  Antes  de  la  creación  del  Instituto  Estatal  Electoral  
(IEE),  las  elecciones  en  Hidalgo,  principalmente  las  de  ayuntamientos,  desataban  conflictos  sociales  y  políticos,  que  incluso  
llevaban   a   plantones   permanentes   en   los   palacios   de   gobierno.   Los   comicios   es

de  carretas  ocurridos  en  Jaltocán  y  Tasquillo.  En  la  presentación  del  libro  18  años  de  Historia  del  Instituto  Estatal  Electoral  
de  Hidalgo  (IEE),  el  secretario  general  del  organismo,  Francisco  Ortega  Sánchez,  narró  el  antes  y  el  después  de  su  creación,  
efectuada  en  1995.  Al  no  existir  una  autoridad  electoral  ciudadana,  dijo,  los  procesos  eran  rijosos,  pues  hace  más  de  19  
años  la  población  no  tenía  confianza  en  la  organización  de  los  comicios  que,  en  aquel  entonces,  efectuaba  la  Secretaría  

todo   en   los   de   ayuntamientos,   concluían   con   la   toma  de   los   consejos   electorales  municipales,   quema  de   las   urnas   y  

1995  que   se   creó  el   IEE;;   sin  embargo,   hasta  el   siglo  XXI   la   ciudadanía  y   partidos  políticos   comenzaron   a  dar  mayor  

hubiera  una  mayor  transparencia  en   la  organización  de   los  comicios  y  una  mayor   legitimación  en  las  representaciones  
  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Hidalgo,   única   entidad   sin   armonizar   prerrogativas:   Hidalgo   es   la   única   entidad   que   no   ha   logrado  
armonizar  sus  prerrogativas  con  los  ordenamientos  federales,  razón  por  la  cual  en  el  proyecto  de  presupuesto  2015  sólo  
se  consideraron  26  millones  para  partidos  y  otros  40  millones  para  la  operatividad  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH).  El  
posible  incremento  se  habría  de  realizar  en  fechas  posteriores,  una  vez  que  los  partidos  políticos  lleguen  a  algún  acuerdo  
con  las  autoridades  gubernamentales,  quienes  se  encuentran  sentados  en  una  mesa  política.  Son  varios  los  escenarios  
que  se  han  planteado  allí:  el  primero  es  que  no  haya  armonización  hasta  2016,  lo  que  implica  que  las  prerrogativas  para  
los  partidos  rayarían  en  los  26  millones  de  pesos  para  actividades  generales.  Como  segunda  opción  está  el  acatamiento  
de  la  armonización  general   que  se  realizaría  multiplicando  el  número  de  ciudadanos  por  65  por  ciento  del  salario  mínimo  
de  la  zona   lo  que  significaría  que  el  recurso  podría  ascender  hasta  90  millones  de  pesos,  aproximadamente.  La  tercera,  
que  es  considerada  como  un  modelo  de  deslizamiento,  que  habría  de  acomodarse  a  la  circunstancia  económica  estatal  y  
que  podría  llevar  las  prerrogativas  a  un  tope  de  unos  50  millones  de  pesos,  un  incremento  de  casi  cien  por  ciento.  En  este  
sentido,  Francisco  Ortega  Sánchez,  secretario  general  del  IEEH,  dijo  que  ese  instituto  ya  envió  la  propuesta  de  presupuesto  
de  2015  sin  modificaciones,  considerando  sólo  un  incremento  de  10  millones  de  pesos  más  para  el  arranque  de  la  jornada  
2016,  los  40  millones  que  sirven  para  su  operación  y  26  millones  más  para  partidos  políticos,  incluyendo  los  tres  nuevos  
institutos  registrados.  Será  el  acuerdo  que  tomen  dentro  de   la  mesa  política   lo  que  obligará  a  que  mediante  recursos  
extraordinarios  se  brinde  el  incremento  a  las  prerrogativas.  Respecto  a  los  distintos  escenarios,  Ortega  Sánchez  dijo  que  
conforme  con  el  análisis  financiero,  convendría  al  erario  estatal  que  se  adopte  la  tercera  opción,  porque  en  los  otros  casos  
el  aporte  se  eleva  cuando  hay  más  elecciones,  como  sucederá  en  2016.  En  ese  año,  se  alcanzarían  los  120  millones,  una  
cifra  muy  superior  a  los  cerca  de  90  que  significa  adoptar  la  última  medida.  (Jorge  Martínez,  página  10)  
Criterio-   
  
que  en  la  presentación  del  libro  18  años  de  Historia  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  varios  de  los  
asistentes,   entre   ellos   trabajadores   del   organismo   electoral   e   invitados,   se   estaban   quedando   dormidos   durante   las  
ponencias  de  los  consejeros  electorales.  ¡Faltó  repartir  café  (cargado)  entre  los  presentes!  
  
(Redacción,  página  03)  
Crónica-Presentan  en  el  IEEH  publicación  anecdótica:  
de  historia,  que  expone  en  fotografías  y  textos  las  diversas  etapas  del  organismo  autónomo,  comicios  celebrados  por  esta  
autoridad,  desde  su  creación  hasta  la  contienda  2013.  El  consejero  presidente,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  sostuvo  que  
la  impresión  de  este  editorial  tiene  el  objetivo  de  preservar  y  difundir  la  historia  del  organismo  como  parte  importante  de  
la  vida  democrática  de  Hidalgo.       225  páginas  la  estructura  de  la  obra  contiene  un  recorrido  histórico  de  organización  
de  elecciones  en  el  estado  y  entrevistas  a  los  cinco  expresidentes  del  IEEH,  quienes  narran  sus  experiencias  y  algunas  
anécdotas   durante   el   tiempo   que   estuvieron   al   f
Comisiones  del  Instituto  y  una  memoria  hemerográfica  con  algunas  fotografías  destacadas  de  las  acciones  del  IEEH  a  lo  
largo  de  estos  años.  En  la  presentación  del  libro,  la  autoridad  electoral  precisó  que  esta  publicación  busca  diferenciar  los  
avances  que  el  IEEH  logró  desde  su  fundación,  en  aspectos  específicos  como  infraestructura,  tecnología,  integración  y  
esquemas  organizacionales,  así  como  experiencias  y  aportaciones.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Presume  Ortega  que  IEE  evita  conflictos  postelectorales:  Antes  de  la  creación  del  Instituto  
Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  en  1995,  las  votaciones  en  la  entidad  estaban  cargadas  de  desconfianza,  sobre  todo  en  
los  comicios  de  ayuntamientos,   los  más   competidos.  De  esta   forma   lo  aseguró  el   secretario  general  Francisco  Ortega  

  
de   consejos   municipales,   quema   de   paquetes   electorales   frente   a   las   instalaciones   de   los   órganos,   surgimiento   de  

de  comunicación  y  concluían  con  la  toma  de  los  palacios  municipales  que  incluso  permanecían  sitiados  durante  el  trienio,  
Los  negritos  en  el  arroz:  Huazalingo  y  Huasca  Los  puntos  

negros  son  los  comicios  extraordinarios  de  Huazalingo,  cuyos  paquetes  electorales  aparecieron  abiertos  en  la  bodega  del  
organismo  durante  recuento  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación.  Fermín  Gabino  Brandy,  entonces  
candidato  del  PRD  tuvo  que  acampar  en  plaza  Juárez  de  Pachuca  para  denunciar  la  intromisión  del  gobierno  estatal  a  
favor  de  la  familia  de  Laura  Vargas  en  dicho  municipio  y  fue  candidato  en  dos  ocasiones  para  gobernar  Huazalingo.  En  
una  primera  ocasión,   los  comicios   fueron  anulados  por  supuesta  propaganda  religiosa  en  campaña  y  tras  realizar  otra  
elección  y  ganar  de  nueva  cuenta  Gabino  Brandy,  priistas  insistieron  en  la  impugnación.  Como  casos  polémicos,  está  la  
nulidad  de  las  elecciones  de  presidente  municipal  de  Zimapán  por  supuesta  intromisión  del  clero,  en  medio  de  la  oposición  
al  confinamiento  de  desechos  tóxicos  de  Befesa.  La  controversia  generada  por  funcionario  de  casilla  que  no  estaba  inscrito  
en  la  sección  electoral  valió  para  revertir  en  tribunales  comicios  de  alcalde  de  Mineral  de  la  Reforma  que  había  ganado  el  
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panista  Luis  Baños,  pero  a  final  de  cuentas  fue  declarado  vencedor  el  priista  Filiberto  Hernández.  Dicha  polémica  provocó  
que  el  albiazul  acudiera  a  las  calles  para  acusar  el  sesgo  del  IEE  a  favor  del  candidato  tricolor.  Caso  similar  al  de  Mineral  
de  la  Reforma  es  Huasca,  donde  ganó  el  abanderado  de  Nueva  Alianza  pero  que  desconocieron  tribunales  para  declarar  
vencedor  al  PRI,  al  acusar  injerencia  de  un  burócrata  como  funcionario  electoral.  Esto  provocó  que  la  presidencia  municipal  
fuera   tomada   por   simpatizantes   de   Marcelo   Soto   Fernández,   intromisión   de   la   Secretaría   de   Seguridad   Pública   para  
recuperar  instalaciones,  y  que  Blanca  Juárez  tomara  posesión  como  alcaldesa  en  lugar  alterno.  Los  perredistas  también  
recuerdan  la  elección  de  alcalde  de  Ajacuba,  pero  los  priistas  argumentaron  error  del  IEE  que  bastó  para  anular  una  casilla  
y  revertir  la  votación.  El  Verde  Ecologista  vio  cómo  el  tribunal  electoral  revirtió  la  pasada  elección  de  alcalde  de  Alfajayucan  
y  reconoció  como  ganador  al  PRI  por  la  ausencia  de  funcionarios  de  casilla.  (Víctor  Valera,  página  06)  
El  Reloj-Celebra  IEE  creación  como  organismo  autónomo: A  casi  19  arios  de  haberse  creado  como  un  organismo  
autónomo,  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  celebra  este  acontecimiento  con  la  edición  de  un  libro  titulado:  
"18  años  de  Historia".  Con  el  objetivo  de  preservar  y  difundir  la  historia  del  órgano  electoral  como  parte  importante  de  la  
vida  democrática  de  la  entidad,  en  225  páginas,  la  estructura  de  la  obra  contiene  un  recorrido  histórico  de  la  organización  
de  las  elecciones  en  el  estado  y  entrevistas  a  los  cinco  ex  presidentes  del  IEEH  (Lic.  Juan  Manuel  Hinojosa  Villalva;;  M.C.  
Horacio  Mejía  Gutiérrez;;  Dr.  Jorge  Arturo  García  Tavera;;  Lic.  José  Luis  Lima  Morales  y  Lic.  Daniel  Rolando  Jiménez  Rojo),  
quienes  narran  sus  experiencias  y  algunas  anécdotas  durante  el  tiempo  que  estuvieron  al  frente  del  organismo.  Asimismo,  
actividades  de  las  Comisiones  del  instituto  son  la  aportación  que  los  actuales  consejeros  dan  a  este  libro.  Además,  el  lector  
podrá  encontrar  una  memoria  hemerográfica  y  algunas  fotografías  destacadas  de  las  acciones  del  IEEH  a  lo  largo  de  estos  
años.  De  igual  manera,  con  este  compendio  se  pretende  diferenciar  las  etapas  por  las  que  ha  atravesado  el  estado  en  su  
vida  democrática;;  difundir  los  avances  que  el  instituto  ha  tenido  desde  su  creación  en  cuanto  a  infraestructura,  tecnología,  
integración  y  esquemas  organizacionales;;  y  destacar  el  trabajo,  la  experiencia  y  las  aportaciones  de  quienes  han  laborado  
dentro  de  la  institución.    (Redacción,  página  07)  
El  Sol  de  Hidalgo-CELEBRAN  18  AÑOS  del  IEE:  Los  procesos  electorales  en  Hidalgo  "estaban  cargados  de  una  enorme  
desconfianza,  incredibilidad,  sobre  todo  en  los  procesos  más  competidos  de  ayuntamientos,  concluían  con  la  toma  de  los  
consejos  electorales  municipales,  quema  de  las  urnas  y  surgimiento  de  problemas  sociales  y  políticos  en  muchos  municipios  
que  iniciaban  en  esos  procesos  y  que  se  trasladaban  a  los  cierres  de  las  carreteras,  vías  públicas  y  concluían  con  la  toma  
de  las  presidencias,  que  incluso  duraban  todo  el  trienio.  Esto  paso  en  Tasquillo  y  Jaltocán,  por  ejemplo.  Eso  sucedía  antes  
de  1995".  Así  lo  señaló  el  secretario  general  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo,  Francisco  Vicente  Ortega  Sánchez,  
ayer,   en   la  presentación  del   libro  18  Años  de  Historia,   en  donde   se   relata   la  historia   del  organismo,  acompañada  de  
entrevistas  a  sus  cinco  expresidentes:  Juan  Manuel  Hinojosa  Villalva,  Horacio  Mejía  Gutiérrez,  Jorge  Arturo  García  Tavera,  
José  Luis   Lima  Morales   y  Daniel  Rolando   Jiménez  Rojo,  En  el   evento,  efectuado  en  el   auditorio  Salvador  Toscano,  el  
secretario  general  del   IEE   recordó  que  "teníamos  una  gran   responsabilidad   los  partidos  y   las  autoridades,  por  eso  se  
planteó   esta   creación  de   los   órganos   electorales,   con  una   reforma  profunda,   pero   primero   se   tenía   que   ciudadanizar  
integrando   consejeros   electorales   reales".   Al   evento,   además  de   los   consejeros   electorales,   entre   ellos  Mario   Pfeiffer,  
presidente,   así   como   José   Luis   Lima  Morales,   quien   ocupó   ese   cargo,   Francisco  Ortega   explicó   que   en   ese   entonces  
"teníamos   una   gran   responsabilidad   los   partidos   y   las   autoridades,   por   eso   se   planteó   esta   creación   de   los   órganos  
electorales,  con  una  reforma  profunda,  pero  primero  se  tenía  que  ciudadanizar  integrando  consejeros  electorales  reales".  
Sobre  lo  anterior,  recordó  que  en  1995  estaba  integrado  el  organismo  electoral  de  una  forma  muy  distinta  a  la  actual:  
"Antes  estaban  designados  dos  por  el  Poder  Ejecutivo,  dos  el  Legislativo  y  dos  el  Judicial.  Cuando  se  construye  el  IEE,  se  
le  dota  de  unos  elementos  importantes:  principios  rectores  (autonomía,  legalidad,  recurso  propio,  debe  ser  independiente  
en  sus  decisiones  y  certeza),  así  como  la  profesionalización.  Aun  así  había  mucha  desconfianza  de  la  ciudadanía,  por  ello  
se  creó  un  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP).  "Antes  los  cómputos  electorales  eran  hasta  el  domingo  
siguiente  de  la  elección  y  en  esa  semana  tan  larga,  surgían  conflictos  en  cada  uno  de  los  territorios  electorales",  añadió  
Francisco  Ortega,  exdiputado  local  de  la  56  Legislatura  de  Hidalgo  (,  en  la  que  además  ocuparon  curul  Carolina  Viggiano,  
Graciela  Macip,  Juan  Manuel  Sepúlveda,  Efraín  Arista  (qepd)  y  Reyes  Vargas  Paredes,  entre  otros.  El   libro  18  Años  de  
Historia,  tiene  como  finalidad  la  de  preservar  y  difundir  la  quienes  narran  sus  experiencias  y  algunas  anécdotas  durante  
el  tiempo  que  estuvieron  al  frente  del    organismo,  además  de  contar  con  memoria  hemerográfica  y  algunas  fotografías  
destacadas  de  las  acciones  del  IEEH  a  lo  largo  de  estos  años.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
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Plaza  Juárez-Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo,  presenta  libro  "18  años  de  Historia":  Ayer  fue  presentado  
el  libro  titulado  "18  Años  de  Historia",  publicación  realizada  por  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  a  fin  
de  preservar  y  difundir  la  historia  desde  la  creación  de  dicho  organismo  autónomo,  lo  anterior  a  casi  19  años  de  haberse  
conformado,  según  explicó  el  consejero  presidente  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas.  "El  objetivo  de  esta  publicación  es  
que  se  preserve  y  difunda  la  historia  del  IEEH  como  parte  importante  de  la  vida  democrática  del  estado  en  alrededor  de  
225  páginas,  además  de  que  el  libro  contienen  ún  recorrido  histórico  de  la  organización  de  las  elecciones  en  el  estado  y  
entrevistas  a  los  cinco  expresidentes  (Juan  Manuel  Hinojosa  Villalva,  Horacio  Mejía  Gutiérrez,  Jorge  Arturo  
García  Tavera,  José  Luis  Lima  Morales  y  Daniel  Rolando  Jiménez  Rojo),  quienes  narran  sus  experiencias  y  algunas  
anécdotas  durante  el   tiempo  que  estuvieron  al   frente",  dijo.  De   igual   forma,  en   la  presentación   fue  señalado  que   los  
lectores  podrán  disfrutar  de  una  memoria  hemerográfica  y  algunas  fotografías  destacadas  de  las  acciones  del  IEEH  a  lo  
largo  de  estos  años,  así  como  la  diferenciación  de  las  etapas  por  las  que  ha  atravesado  el  estado  en  su  vida  democrática;;  
"difundir  los  avances  que  el  Instituto  ha  tenido  desde  su  creación  en  cuanto  a  infraestructura,  tecnología,  integración  y  
esquemas  organizacionales;;  y  destacar  el  trabajo,  la  experiencia  y  las  aportaciones  de  quienes  han  laborado  dentro  de  la  
institución",  agregó.  De  igual  forma,  Pfeiffer  Islas  indicó  que  la  realización  de  este  libro  requirió  de  un  trabajo  que  se  
sustentó  en  documentos  oficiales,  registro  de  los  procesos  electorales  que  ha  organizado  el  instituto,  notas  periodísticas,  
acervo  fotográfico  y  entrevistas.  Y  por  ello  agradeció  a  quienes  lo  han  presidido,  por  haber  compartido  su  testimonio  y  
experiencia  al  frente  del  organismo.  En  el  evento,  realizado  en  el  Auditorio  Salvador  Toscano,  estuvieron  presentes  los  
expresidentes  así  como  las  y  los  consejeros  electorales  actuales;;  presidentes,  dirigentes,  comisionados  y  representantes  
de   partidos   políticos   en   el   estado;;  miembros   de   la   Junta   Local   Ejecutiva   del   Instituto   Nacional   Electoral   en   Hidalgo;;  
Presidentes  del  Consejo  Consultivo  Ciudadano,  de  la  Comisión  de  los  Derechos  Humanos  y  del  Instituto  de  ACceso  a  la  
Información   Pública  Gubernamental;;   así   como   los  Magistrados   Presidentes   del   Tribunal   Superior   de   Justicia,   Tribunal  
Electoral  y  Tribunal  Fiscal  Administrativo.  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  pàgina  3A)  
Síntesis-Toca  a  los  partidos  evitar  que  el  crimen  los  infiltre:  Pfeiffer:  Los  primeros  responsables  en  evitar  que  
personas  vinculadas  a  la  delincuencia  se  infiltren  en  los  partidos  políticos  son  los  propios  institutos  políticos,  aseguró  el  
titular  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo,  Mario  Ernesto  Pffeifer  Islas,  luego  de  la  presentación  del  libro  
"18  años  de  Historia"  del  instituto.  El  funcionario  electoral  indicó  que  no  hay  siquiera  necesidad  de  hacer  recomendaciones,  
llamados  o  hasta  endurecer  las  leyes,  debido  a  que  todo  se  encuentra  plasmado  en  la  Constitución  del  país,  por  lo  que  
solamente  todos  tienen  que  asumir  su  responsabilidad,  principalmente  los  partidos.  "Hay  una  primera  responsabilidad  en  
los   propios   partidos   políticos,   en   la   vigilancia   y   cuidado   de   las   personas   que   postulan   y,   desde   luego,   que   la   propia  
legislación  establece  los  mecanismos  para  vigilar  ese  tipo  de  situaciones,  y  será  en  el  propio  organismo  electoral  en  su  
momento  el  que  convoque  a  este  tipo  de  circunstancias".  Tras  asegurar  que  lo  que  ocurre  en  estos  momentos  en  Guerrero  
con  la  desaparición  de  los  estudiantes  y  la  muerte  de  al  menos  seis  más,  es  algo  realmente  triste  para  todos  los  mexicanos;;  
es  posible  abatir  este  tipo  de  situaciones  con  la  aplicación  de  la  ley  y  evitar  que  personas  vinculadas  a  la   delincuencia  
lleguen  a  un  cargo  público.  Pfeiffer  Islas  aseguró  que  en  el  caso  de   la   legislación  tampoco  hay  necesidad  de  hacer  
cambios  al  respecto,  debido  a  que  en  la  misma  hay  una  serie  de  elementos  donde  se  establecen  límites  a  los  partidos  
respecto  a  las  personas  que  deben  formar  parte  de  un  organismo  político,  por  lo  que  afirmó  que  tampoco  es  necesario  un  
cambio  sino  solamente  el  cumplimiento  de  lo  establecido.  Momentos  antes  y  en  el  marco  del  18  aniversario  del  IEEH,  
Pffeifer  Islas  presentó  el  libro  titulado:  "18  años  de  Historia",  con  el  cual  se  busca  preservar  y  difundir  la  historia  del  
órgano   electoral,   como  parte   importante   de   la   vida  democrática   del   estado,   el   cual   hace  un   recorrido  histórico   de   la  
organización   de   las   elecciones   en   el   estado   y   entrevistas   a   los   cinco   expresidentes   del   organismo   electoral.   (Jaime  
Arenalde,  página  03)  
PORTALES  WEB:    
Agenda  Hidalguense-   A  
casi  19  años  de  haberse  creado  como  un  organismo  autónomo,  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo   (IEEH)  
celebra  
difundir   la   historia   del   órgano   electoral   como  parte   importante   de   la   vida   democrática   del   estado,   en   225  páginas   la  
estructura  de  la  obra  contiene  un  recorrido  histórico  de  la  organización  de  las  elecciones  en  el  estado  y  entrevistas  a  los  
5  Ex-Presidentes  del  IEEH  (Lic.  Juan  Manuel  Hinojosa  Villalva,  M.C.  Horacio  Mejía  Gutiérrez,  Dr.  Jorge  Arturo  
García  Tavera,  Lic.  José  Luis  Lima  Morales  y  Lic.  Daniel  Rolando  Jiménez  Rojo),  quienes  narran  sus  experiencias  
y  algunas  anécdotas  durante  el  tiempo  que  estuvieron  al  frente  del  organismo.  Asimismo,  actividades  de  las  Comisiones  
del  Instituto  son  la  aportación  que  los  actuales  consejeros  dan  a  este  libro.  Además,  el  lector  podrá  encontrar  una  memoria  
hemerográfica  y  algunas  fotografías  destacadas  de  las  acciones  del  IEEH  a  lo  largo  de  estos  años.  De  igual  manera  con  
este  compendio  se  pretende  diferenciar  las  etapas  por  las  que  ha  atravesado  el  estado  en  su  vida  democrática;;  difundir  
los  avances  que  el  Instituto  ha  tenido  desde  su  creación  en  cuanto  a  infraestructura,  tecnología,  integración  y  esquemas  
organizacionales;;  y  destacar  el  trabajo,  la  experiencia  y  las  aportaciones  de  quienes  han  laborado  dentro  de  la  institución.  
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El  Consejero  Presidente,  Lic.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  comentó  que  la  realización  de  este  libro  requirió  de  un  
trabajo  que  se  sustentó  en  documentos  oficiales,  registro  de  los  procesos  electorales  que  ha  organizado  el  instituto,  notas  
periodísticas,  acervo  fotográfico  y  entrevistas.  Y  por  ello  agradeció  a  quienes  lo  han  presidido,  por  haber  compartido  su  
testimonio  y  experiencia  al  frente  del  organismo.  En  el  evento,  que  se   llevó  a  cabo  en  el  Auditorio  Salvador  Toscano,  
estuvieron  presentes  los  Ex-Presidentes  del  Instituto  Electoral.  También  se  contó  con  la  asistencia  de  las  y  los  Consejeros  
Electorales  actuales;;  Presidentes,  Dirigentes,  Comisionados  y  Representantes  de  partidos  políticos  en  el  estado;;  miembros  
de  la  Junta  Local  Ejecutiva  del  Instituto  Nacional  Electoral  en  Hidalgo;;  Presidentes  del  Consejo  Consultivo  Ciudadano,  de  
la  Comisión  de  los  Derechos  Humanos  y  del  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental;;  así  como  los  
Magistrados  Presidentes  del  Tribunal  Superior  de  Justicia,  Tribunal  Electoral  y  Tribunal  Fiscal  Administrativo,  entre  otras  
personalidades.  (Redacción,  página  web)  
Hora   25-IEEH   presenta   su   libro   18   años   de   Historia:   A   casi   19   años   de   haberse   creado   como   un   organismo  
autónomo,  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  celebra  este  acontecimiento  con  la  edición  de  un  libro  

rgano  electoral  como  parte  importante  
de  la  vida  democrática  del  estado,  en  225  páginas  la  estructura  de  la  obra  contiene  un  recorrido  histórico  de  la  organización  
de  las  elecciones  en  el  estado  y  entrevistas  a  los  5  Ex-Presidentes  del  IEEH  (Lic.  Juan  Manuel  Hinojosa  Villalva,  
M.C.  Horacio  Mejía  Gutiérrez,  Dr.   Jorge  Arturo  García   Tavera,   Lic.   José   Luis   Lima  Morales   y   Lic.   Daniel  
Rolando  Jiménez  Rojo),  quienes  narran  sus  experiencias   y  algunas  anécdotas  durante  el   tiempo  que  estuvieron  al  
frente  del  organismo.  Asimismo,  actividades  de  las  Comisiones  del  Instituto  son  la  aportación  que  los  actuales  consejeros  
dan  a  este  libro.  Además,  el  lector  podrá  encontrar  una  memoria  hemerográfica  y  algunas  fotografías  destacadas  de  las  
acciones  del  IEEH  a  lo  largo  de  estos  años.  De  igual  manera  con  este  compendio  se  pretende  diferenciar  las  etapas  por  
las  que  ha  atravesado  el  estado  en  su  vida  democrática;;  difundir  los  avances  que  el  Instituto  ha  tenido  desde  su  creación  
en  cuanto  a  infraestructura,  tecnología,  integración  y  esquemas  organizacionales;;  y  destacar  el  trabajo,  la  experiencia  y  
las   aportaciones   de   quienes   han   laborado   dentro   de   la   institución.   El   Consejero   Presidente,   Lic.  Mario   Ernesto  
Pfeiffer  Islas,  comentó  que  la  realización  de  este  libro  requirió  de  un  trabajo  que  se  sustentó  en  documentos  oficiales,  
registro  de  los  procesos  electorales  que  ha  organizado  el  instituto,  notas  periodísticas,  acervo  fotográfico  y  entrevistas.  Y  
por  ello  agradeció  a  quienes  lo  han  presidido,  por  haber  compartido  su  testimonio  y  experiencia  al  frente  del  organismo.  
En  el  evento,  que  se  llevó  a  cabo  en  el  Auditorio  Salvador  Toscano,  estuvieron  presentes  los  Ex-Presidentes  del  Instituto  
Electoral.   También   se   contó   con   la   asistencia   de   las   y   los   Consejeros   Electorales   actuales;;   Presidentes,   Dirigentes,  
Comisionados  y  Representantes  de  partidos  políticos  en  el  estado;;  miembros  de   la   Junta  Local  Ejecutiva  del   Instituto  
Nacional  Electoral  en  Hidalgo;;  Presidentes  del  Consejo  Consultivo  Ciudadano,  de  la  Comisión  de  los  Derechos  Humanos  y  
del  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental;;  así  como  los  Magistrados  Presidentes  del  Tribunal  Superior  
de  Justicia,  Tribunal  Electoral  y  Tribunal  Fiscal  Administrativo,  entre  otras  personalidades.  (Redacción,  página  web)  
News  Hidalgo-I   A  casi  19  
años  de  haberse  creado  como  un  organismo  autónomo,  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  celebra  este  
acontecimiento  con  la  edición  de  un  libro  titulado
del  órgano  electoral  como  parte  importante  de  la  vida  democrática  del  estado,  en  225  páginas  la  estructura  de  la  obra  
contiene  un  recorrido  histórico  de  la  organización  de  las  elecciones  en  el  estado  y  entrevistas  a  los  5  Ex-Presidentes  del  
IEEH  (Lic.  Juan  Manuel  Hinojosa  Villalva,  M.C.  Horacio  Mejía  Gutiérrez,  Dr.  Jorge  Arturo  García  Tavera,  Lic.  
José  Luis  Lima  Morales  y  Lic.  Daniel  Rolando  Jiménez  Rojo),  quienes  narran  sus  experiencias  y  algunas  anécdotas  
durante  el  tiempo  que  estuvieron  al  frente  del  organismo.  Asimismo,  actividades  de  las  Comisiones  del  Instituto  son  la  
aportación  que  los  actuales  consejeros  dan  a  este  libro.  Además,  el  lector  podrá  encontrar  una  memoria  hemerográfica  y  
algunas  fotografías  destacadas  de  las  acciones  del  IEEH  a  lo  largo  de  estos  años.  De  igual  manera  con  este  compendio  
se  pretende  diferenciar  las  etapas  por  las  que  ha  atravesado  el  estado  en  su  vida  democrática;;  difundir  los  avances  que  
el  Instituto  ha  tenido  desde  su  creación  en  cuanto  a  infraestructura,  tecnología,  integración  y  esquemas  organizacionales;;  
y  destacar  el  trabajo,  la  experiencia  y  las  aportaciones  de  quienes  han  laborado  dentro  de  la  institución.  El  Consejero  
Presidente,  Lic.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  comentó  que  la  realización  de  este  libro  requirió  de  un  trabajo  que  se  
sustentó  en  documentos  oficiales,  registro  de  los  procesos  electorales  que  ha  organizado  el  instituto,  notas  periodísticas,  
acervo  fotográfico  y  entrevistas.  Y  por  ello  agradeció  a  quienes  lo  han  presidido,  por  haber  compartido  su  testimonio  y  
experiencia   al   frente   del   organismo.   En   el   evento,   que   se   llevó   a   cabo   en   el   Auditorio   Salvador   Toscano,   estuvieron  
presentes  los  Ex-Presidentes  del  Instituto  Electoral.  También  se  contó  con  la  asistencia  de  las  y  los  Consejeros  Electorales  
actuales;;  Presidentes,  Dirigentes,  Comisionados  y  Representantes  de  partidos  políticos  en  el  estado;;  miembros  de  la  Junta  
Local  Ejecutiva  del  Instituto  Nacional  Electoral  en  Hidalgo;;  Presidentes  del  Consejo  Consultivo  Ciudadano,  de  la  Comisión  
de  los  Derechos  Humanos  y  del  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental;;  así  como  los  Magistrados  
Presidentes  del  Tribunal  Superior  de  Justicia,  Tribunal  Electoral  y  Tribunal  Fiscal  Administrativo,  entre  otras  personalidades.  
(Redacción,  página  web)  
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Quadratin-Hasta  1995,  los  procesos  electorales  en  Hidalgo  eran  violentos:  IEEH:  A  18  años  de  la  creación  del  
Instituto   Estatal   Electoral   en   la   entidad,   durante   la   remembranza,   Francisco   Ortega   Sánchez,   secretario   general   del  
organismo,  indicó  que  en  este  tiempo  se  dieron  grades  pasos  para  generar  procesos  electorales  más  transparentes,  pues  
las  jornadas  tienden  a  ser  menos  violentas  para  ser  creíbles.  Con  varios  años  de  conocer  el  organismo,  y  ante  los  actuales  
consejeros  electorales,  Ortega  Ruiz,   reflexionó  en  que  antes  de   1995   los  procesos  electorales  en   la  entidad,  estaban  

electorales  municipales,  quema  de  las  urnas  y  surgimiento  de  problemas  sociales  y  políticos,  los  cuales  generaban  cierres  

que  ejemplificó  sucedió  en  Tasquillo  y  Jaltocán.  Sin  embargo,  ante  la  Reforma  de  1995,  los  partidos  y  las  autoridades  
tuvieron  que  asumir  la  tarea  de  ciudadanizar  los  consejeros  electorales,  de  ahí  que  surgió  esta  figura.  Ortega  Sánchez,  
rememoró  que  hasta  unos  años  atrás  los  consejeros  eran  designados  dos  por  el  poder  ejecutivo,  dos  el  legislativo  y  dos  
el   judicial,  pero  con  la  constitución  del  IEE  se   le  dota  de  unos  elementos   importantes:  principios  rectores  (autonomía,  
legalidad,  recurso  propio,  debe  ser  independiente  en  sus  decisiones  y  certeza).  Aun  así  había  mucha  desconfianza  de  la  
ciudadanía,  por  ello  se  creó  un  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP)  que  actualmente  permite  tener  
mayor  certeza  en  los  resultados.      Con  cambios  en  las  estructuras,  pero  no  con  parte  del  personal,  para  celebrar  el  IEE  
editó  el  libro,  18  años  de  Historia  que  en  225  páginas  contiene  un  recorrido  histórico  de  la  organización  de  las  elecciones  
en   el   estado   y   entrevistas   a   los   cinco   ex   consejeros   presidentes   como:   Juan  Manuel   Hinojosa  Villalva,   Horacio  Mejía  
Gutiérrez,  Jorge  Arturo  García  Tavera,  José  Luis  Lima  Morales  y  Daniel  Rolando  Jiménez  Rojo.  (Miriam  Avilés,  página  
web)  
Punto  por  Punto-Los  partidos  políticos,  principales  responsables  en  evitar  infiltraciones  de  la  delincuencia:  
Asegura  el  presidente  Consejero  del  Instituto  Estatal  Electoral,  que  los  primeros  responsables  en  evitar  que  personas  
vinculadas  a   la  delincuencia  se   infiltren  en   los  partidos  políticos  son   los  propios   institutos  políticos,  ello  después  de   la  
p IEE     El  funcionario  electoral  manifestó  que  no  hay  siquiera  
necesidad  de  hacer  recomendaciones,  llamados  o  hasta  endurecer  las  leyes  debido  a  que  todo  se  encuentra  plasmado  en  
la  Constitución  Política  del  país  por  lo  que  solamente  todos  tienen  que  asumir  su  responsabilidad,  en  especial  los  partidos.  
Al  respecto  manifestó  que  hay  una  primera  responsabilidad  en  los  propios  partidos  políticos  en  la  vigilancia  y  cuidado  de  
las   personas   que  postulan   y   desde   luego  que   la   propia   legislación   establece   los  mecanismos  para   vigilar   ese   tipo   de  
situaciones  y  será  en  el  propio  organismo  electoral  en  su  momento  el  que  convoque  a  este  tipo  de  circunstancias.  Luego  
de  referir  que   lo  que  ocurre  en  estos  momentos  en  Guerrero  con  la  desaparición  de   los  estudiantes  y   la  muerte  de  al  
menos  seis  más  es  algo   realmente   triste  parea   todos   los  mexicanos,  es  posible  abatir  este   tipo  de  situaciones  con   la  
aplicación  de  la  ley  y  evitar  que  personas  vinculadas  a  la  delincuencia.  Añadió  que  en  el  caso  de  la  legislación  tampoco  
hay  necesidad  de  hacer  cambios  al  respecto  debido  a  que  en  la  misma  hay  una  serie  de  elementos  donde  se  establecen  
límites  a   los  partidos  respecto  a   las  personas  que  deben  formar  parte  de  un  organismo  político  por   lo  que  afirmó  que  
tampoco  es  necesario  un  cambio  sino  solamente  el  cumplimiento  de  lo  establecido.  Cabe  referir  que  minutos  antes  Pfeiffer  
Islas  encabezó   los  casi  19  años  de   la  creación  de  organismo  autónomo,  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
(IEEH
preservar  y  difundir  la  historia  del  órgano  electoral  como  parte  importante  de  la  vida  democrática  del  estado,  por  lo  que  
en  225  páginas  la  estructura  de  la  obra  contiene  un  recorrido  histórico  de  la  organización  de  las  elecciones  en  el  estado  y  
entrevistas  a  los  cinco  ex-Presidentes  del  organismo  a  su  cargo.  Afirmó  que  la  realización  del  libro  requirió  de  un  trabajo  
que   se   sustentó   en   documentos   oficiales,   registro   de   los   procesos   electorales   que   ha   organizado   el   instituto,   notas  
periodísticas,  acervo  fotográfico  y  entrevistas.  Y  por  ello  agradeció  a  quienes  lo  han  presidido,  por  haber  Para  finalizar  
refirió  que  el   lector  podrá  encontrar  una  memoria  hemerográfica  y  algunas  fotografías  destacadas  de   las  acciones  del  
IEEH  a  lo  largo  de  estos  casi  18  años.  (Redacción,  página  web)    

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Aspirantes   panistas   muestran   sus   armas:   Los   candidatos   del   PAN   a   la   dirigencia   estatal   del   partido  
cumplieron  sus  primeros  cinco  días  en  campaña  para  la  jornada  electoral  del  14  de  diciembre  próximo,  en  la  que  3  mil  
230  militantes  deberán  elegir  entre  las  fórmulas  del  alcalde  con  licencia  de  Tezontepec  de  Aldama,  Asael  Hernández  Cerón  
y  el  dirigente  actual  con   licencia,  Alejandro  Moreno.   En  el  caso  de   la  planilla   integrada  por  Hernández  Cerón  y  Prisco  
Manuel  Gutiérrez,  se  informó  que  ya  recorrieron  16  municipios  y  presentado  sus  propuestas  a  43  por  ciento  de  los  votantes,  
en   las   regiones   Actopan,   Ixmiquilpan,   Pachuca,   Tepeapulco,   Tula   y   Tulancingo.   Al   candidato   lo   han   acompañado   los  
alcaldes  de  Tulancingo,  Julio  Soto;;  de  Agua  Blanca,  Adán  Solís,  y  de  Pacula,  Francisco  Casas,  así  como  el  diputado  federal  
Erick  Marte  Rivera  y  el  Síndico  Procurador  de  Pachuca,  Daniel  Alvizo  Contreras.  Por  su  parte,  la  fórmula  compuesta  por  
Alejandro  Moreno  Abud  y  Luis  Baños  Gómez,  garantizó  que  de  cubrir  un  segundo  periodo  en   la  dirigencia  estatal  del  
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emos  con  ahínco  a  los  panistas  de  cada  municipio,  (ayudaremos)  a  acondicionar  sus  instalaciones  y  a  que  
  (Emmanuel  Rincón,  página  10)  

El   Independiente-Se   deslinda  PRI  estatal   por  mofas   contra   normalistas:   El   comité   directivo   estatal   del   PRI  
encabezado  por  Ricardo  Crespo  Arroyo   se  deslindó  de   las  mofas  expresadas  por  militantes  hidalguenses  hacia   los  43  
normalistas  desparecidos  en   Iguala,  Guerrero.   urgió   en   las   redes  
sociales  la  Lady  Caasim,  apodo  acuñado  a  Ana  Durán  Velázquez,  colaboradora  del  Organismo  Nacional  de  Mujeres  Priistas  
Pachuca.  En  su  cuenta  de  Facebook,  la  hija  de  Araceli  Velázquez,  líder  del  Sindicato  de  Trabajadores  de  la  Comisión  de  
Agua  y  Alcantarillado  de  Sistemas  Intermunicipales  (Caasim),  compartió  las  imágenes  del  incendio  de  la  Puerta  del  Palacio  
Nacional  el  sábado.  Por  su  parte  la  exdiputada  local  suplente  por  el  distrito  de  Ixmiquilpan,  Marili  Olguín  Cuevas  a  través  
de  dicha  r   
Acerca  de  esto  el  presidente  del  PRI  estatal  manifestó  repudio  categórico  a   los  hechos  ocurridos  el  26  de  septiembre,  
cuando  desaparecieron   los  estudiantes  a  manos  de   la  Policía  municipal  de   Iguala.  Dijo  desconocer  a  ambas,   y  a   sus  
comentarios,   sin  embargo   lamentó   cualquier   acotación  nociva   sobre  este   tema.  Pidió  a   sus  militantes   conducirse   con  
responsabilidad  en  el  uso  de  redes  sociales.  Crespo  asistió  a   la   inauguración  de   la  convención  nacional  de  corredores  
públicos,  en  entrevista  dijo  que  la  destitución  del  procurador  General  de  Justicia  Jesús  Murillo  Karam  reclamada  algunos  
grupos  sociales,  será  decisión  exclusiva  del  presidente  y  del  propio  fiscal.  (Gerardo  Neria,  página  05)  
El  Reloj-Realizan  foro  para  diseñar  plataforma  electoral  del  PRI:  El Movimiento  Territorial  .L(MT),  que  dirige  Jonáz  
Reyes  Oropeza,  llevó  a  cabo  el  Foro  de  Consulta  Ciudadana  con  el  fin  de  diseñar  una  plataforma  electoral  con  propuestas  
de  toda  la  militancia  a  fin  de  llevar  a  la  población  las  mejores  de  éstas.  Se  informó  que  en  el  foro  se  instalaron  para  su  
análisis,  tres  mesas  de  trabajo  en  las  que  participaron  180  integrantes  del  MT  que  abordaron  los  tópicos:  "Vivienda  Digna  
y  Desarrollo  Urbano  Ordenado",  con   la  dirección  de  Corina  Rodríguez  Uribe,  secretaria  de   las  mujeres  del  Movimiento  
Territorial  en  el  estado;;  "Alternativas  para   los  Jóvenes  sin  Oportunidad  de  Estudiar  y  Trabajar",  bajo   la  supervisión  de  
Víctor  Hugo  Silva  Muñoz,  secretario  estatal  de  la  Juventud  Territorial;;  así  como  "Protección  Civil  Oportuna  y  Eficaz",  que  
coordinó  Johan  Portilla  Clemente.  Se  indicó  también  en  un  comunicado,  que  la  dirigencia  nacional  del  MT  que  representa  
Ana  Lilia  Herrera  Anzaldo,  se  dio  a  la  tarea  de  diseñar  una  plataforma  electoral  que  atienda  los  temas:  "Todos  los  derechos  
para  todos  los  mexicanos"  y  "Jóvenes  protagonistas  de  la  transformación  de  México",  los  cuales,  a  consideración  de  su  
militancia,  son  prioritarios  para  el  bienestar  de  todos  los  mexicanos,  específica-mente  de  los  hidalguenses,  así  también  
promueven  su  participación  y  desarrollo  político.  Por  último,  representantes  del  MT  entregaron  en  tiempo  y  forma,  según  
lo  estipulado  en  el  cronograma,  las  relatorías  de  estas  mesas  de  trabajo,  al  MT  Nacional,  a  fin  de  integrarlas  junto  a  las  
de  las  demás  entidades  federativas,  ya  que  se  les  dio  lectura  en  el  "Foro  Nacional  de  Consulta  Ciudadana",  celebrado  en  
el  Teatro  de  la  República,  en  la  ciudad  2  de  Santiago  de  Querétaro.    (Yina  Bautista,  página  04)  
Milenio-Preparan  plataforma  electoral  en  el  Revolucionario  Institucional:  (Redacción,  página  13)  
El  Sol  de  Hidalgo-ORGANIZARON  priistas  FORO  de  CONSULTA  Ciudadana:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-Diseña  el  PRI  plataforma  para  comicios:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-QUIERE  un  PAN  incluyente:  Asael  Hernández  Cerón  pugna  por  un  PAN   incluyente.  De  amplia  
participación.  Sustentado  en  la  doctrina  y  lineamientos  que  le  dan  esencia.  Conformado  por  aquellos  que,  en  el  marco  del  
respeto,  dejen  de  lado  intereses  personales  para  trabajar  por  el  bien  común.    "Los  panistas  podemos  ponernos  de  acuerdo.  
Sumarnos  en  aras  de  tener  un  partido  más  fuerte  y  ganador  de  elecciones.  A  eso  le  estamos  apostando".    A  sus  31  años  
de  edad,  padre  de  tres  hijos:  Aracely  de  10  años,  Dylan  Asael  de  6,  y  Jaciel  de  4  años,  el  candidato  a  la  presidencia  del  
Partido  Acción  Nacional  en  Hidalgo,  subraya  que  un  partido  con  apertura  puede  ganar  más  espacios  en  los  puestos  de  
elección  popular.    "Un  partido  vinculado  a  la  sociedad,  que  abandere  sus  causas  y  necesidades.  Un  partido  preocupado  
por  resolver  los  problemas  del  estado".  Sin  perseguir  obsesiones,  pero  haciendo  caso  a  lo  que  considera  pasión  por  servir  
y  gestar  un   cambio   real,  el  ex  alcalde  de  Tezontepec  de  Aldama  mantiene   como  base  de  su  propuesta  de   trabajo  el  
fortalecimiento  a   la  estructura  no   sólo  en  espacios   físicos,   sino   también  en   capacitación  adecuada  que  permita  a   sus  
militantes  enfrentar  nuevos  tiempos  políticos.    Para  ello,  insiste,  es  indispensable  la  formación  continua  de  liderazgos  en  
todas  las  regiones,  y  no  solo  "para  privilegiados".  Sostiene  que  el  PAN  necesita  cambiar  las  formas.  Las  practicas  que  se  
han  dado  desde  hace  mucho  tiempo.  "Actividad  permanente  y  no  sólo  en  procesos  electorales.  Con  ardua  labor  de  calle,  
y   donde   gestionemos   beneficios   para   los   ciudadanos.      "En   AN   nos   cuesta   mucho   enrolarnos   con   las   diferentes  
agrupaciones.  Es  necesario  estar  cercanos  con  todos  los  grupos.  Representarlos.  Aunque  siempre  hemos  estado  en  contra  
del  corporativismo  podemos  lograrlo  hacerlo  de  forma  responsable".  Asael  Hernández  está  decidió  a  trabajar  de  forma  
paralela   a   todos   los   Comités   Municipales,   sin   condicionamiento   alguno   de   las   prerrogativas   que   por   derecho   les  
corresponden.    "Eso  tiene  en  el  rezago  al  partido".     Su  campaña  está  prevista  de   largo  alcance.  Visitando  a  todas   las  
estructuras,  tocando  puertas.  Con  acercamiento  entre  militantes  y  quienes  desean  dirigir  el  partido.  "Ahí  es  donde  vamos  
a  encontrar  inquietudes  y  necesidades".    En  su  campaña  Asael  Hernández  incorpora  a  panistas  de  la  vieja  guardia  que  
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dieron  identidad  al  partido.    "Fundadores  del  PAN  en  Hidalgo  como  David  Barba  en  Tulancingo.  Todos  ellos  pueden  aportar  
grandes  experiencias.  Ellos  no  dieron  origen  y  han  creído  en  esta  institución.  Para  mí  es  muy  valioso  que  me  acompañen".  
PULSO  Sin  echar  campanas  al  vuelo,  acepa  que  será  "una  competencia  muy  competida",  donde  la  militancia  tendrá  que  
valorar   las   dos   propuestas:   la   de   continuidad,   y   la   del   cambio.      "Queremos   entregar   resultados   favorables   a   Acción  
Nacional.  Tener  un  partido  que  vaya   creciendo  y   no  hacia  atrás   como  hemos   visto.  Que   se   fortalezca   con   liderazgos  
panistas".      "Creo  que  vamos  bien.  No  es   fácil.   Sabemos  que   la  otra  parte  está  haciendo   su   trabajo,  pero  este  es  un  
proyecto   sólido".  Comenta  que   cuenta   con  el   respaldo  de   la  mayoría  de   los  alcaldes,  entre  ellos   Julio   Soto.      "Vamos  
caminando  en  una  misma  línea  respetando  las  reglas  de  la  sana  competencia.  Seremos  muy  cuidadosos  en  ello.  Incluyendo  
el  tema  de  los  topes  de  campaña.  Isabel  Vite,  actual  suplente  del  diputado  local  Juan  Carlos  Robles  será  la  representante  
financiera,  de  modo  que  se  respete  el  límite  fijado  en  120  mil  pesos"  Con  esos  recursos  se  buscará  impactar  a  los  3  mil  
231  votantes,  en  casi  cuarenta  días  de  campaña.    El  cierre  se  tiene  contemplado  en  Pachuca.    "Esperamos  contar  con  un  
buen  número  de  simpatizantes.  Nuestra  campaña  será  intensa.  Tocaremos  la  puerta  de  personajes  y  actores  que  inciden  
dentro  de  los  municipios  y  las  regiones.  Queremos  que  todos  participen".  Para  Asael  Hernández  "solo  está  derrotado  aquel  
que  ha  dejado   de   luchar",   y   en   ese   sentido  no  pretende  hacerlo.      "En   esta   campaña   sostenemos  que   El   Cambio   es  
Necesario.  Así  lo  creemos.  Y  por  ello  daremos  la  batalla  en  el  terreno  del  respeto".  El  Empresario,  casado  desde  hace  10  
años   con   Aracely;;   tercer   hijo   de   cuatro   hermanos,   y   con   padres   que   aún   trabajan   y   se   dedican   a   la   agricultura,   no  
contempla   la  derrota.  Ni   con  ello,  el   regreso  a  Tezontepec   como  alcalde,  que   estaría  dentro  de   su  derecho.      "Podría  
regresar,  es  algo  que  aún  no  tengo  contemplado,  porque  vamos  a  ganar",  concluye.  (Redacción,  Ojo:  Política)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Indica  TSJEH  funciones  de  los  jueces  dentro  del  NSJP:  Contará  el  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  (NSJP),  
a  implementarse  a  partir  del  18  noviembre,  con  tres  tipos  de  jueces,  informó  el  consejero  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  
del  Estado  de  Hidalgo  (TSJEH),  Bertino  Morales  Salomón.  En  esta  primera  etapa  el  distrito  judicial  de  Pachuca  iniciará  
actividades  con  un  total  de  32  personas  con  perfil  requerido  por  instancias  jurídicas,  entre  las  cuales  destacan  cinco  jueces  
para  atender  diferentes  asuntos.  Destacó  que  de  acuerdo  con  este  nuevo  esquema   jurídico  se   contemplan   jueces  de  
control,  enfocados  a  la  fase  de  investigación,  quienes  actúan  de  manera  singular  y  no  de  forma  colegiada.  Además  se  
cuenta  con  Tribunales  de  Enjuiciamiento,  que  actúan  de  forma  colegiada,  en  esta  área  pueden  intervenir  jueces  de  control,  
siempre  y  cuando  no  tengan  participación  en  procesos  judiciales.  Por  su  parte  el  juez  de  ejecución  impondrá  las  sanciones  
que  determine  el  Tribunal  de  Enjuiciamiento,  además  del  otorgamiento  de  beneficios  a  sentenciados.  Morales  Salomón  
sostuvo  que  en  el  NSJP  se  integrarán  otras  figuras  de  carácter  administrativo  involucradas  en  el  área  de  juzgados,  será  
un  apoyo  más  esencial  para  los  jueces  y    administrativa  de  actividades  al  interior  del  área  como  son  insumos.  Explicó  que  
existen  tres  áreas  en  el  juzgado,  el  jefe  de  unidad  de  causas  que  es  la  figura  más  cercana  al  administrador  y  que  tiene  a  
su  cargo  al  personal  de  audiencia,  así   como  notificadores  de  ejecución  y   los  de  videograbación.   (Alberto  Quintana,  
página  05)  
El  Reloj-Aún  sin  renovar  casi  100  mil  credenciales  de  elector:  Por  lo  menos  96  mil  credenciales  de  elector  con  
terminación  09  y  12,  no  han  sido  renovadas;;  informó  Ana  Alicia  Hoyo  Chalit,  vocal  del  Registro  Nacional  de  Electores  del  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Por  lo  anterior,  hizo  un   llamado  a  la  población  que  posee  ese  tipo  de  plástico  a  que  
acuda  al  módulo  del  INE  lo  más  pronto  posible,  antes  de  ene-ro,  que  será  la  fecha  de  corte  que  se  utilizará  para  el  padrón  
electoral,  al  llevar  a  cabo  la  elección  de  funcionarios  de  casilla.  Dichas  credenciales  ya  se  encuentran  dadas  de  baja  de  la  
lista  nominal,  alrededor  de  60  mil  con  terminación  09,  y  36  mil  con  12;;  motivo  por  el  cual  ya  no  podrán  votar  en  la  elección  
federal  de  diputados  locales.  "Tienen  hasta  el  15  de  enero,  la  idea  es  que  los  ciudadanos  se  enteren  que  las  deben  renovar,  
porque  si  no,  no  van  a  poder  votar,  el  padrón  es  de  dos  millones,  pero  los  que  sean  y  el  día  que  acudan  y  quieran  votar  
no  lo  van  a  poder  hacer  y  va  a  haber  una  inconformidad",  ex-presó  la  vocal  del  registro.  Recordó  que  la  campaña  de  
difusión  para  que  los  poseedores  de  credenciales  con  terminación  09  y  12  las  renueven,  comenzó  desde  hace  varios  años,  
y  pese  a  ello,  aún  hay  personas  que  no  han  acudido  a   los  módulos,  por   lo  que  confió  en  que  se  hayan  cambia-do  de  
domicilio,  al  tiempo  que  apeló  a  la  conciencia  ciudadana  para  que,  en  caso  de  tenerla,  acudan  lo  más  pronto  posible  a  
cambiarla.  "Sobre  todo  porque  son  elecciones  federales  y  va  a  ser  muy  importante".  (Verónica  Ángeles,  primera  plana)  
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P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Necesario,   crear   la   tercera   figura   fiscal:   María   del   Rocío   Ruiz   Chávez   y   Paulo   Magaña   Rodríguez,  
subsecretaria  de  la  Secretaría  de  Economía  (SE)  y  presidente  del  Colegio  Nacional  de  Correduría  Pública,  respectivamente,  
hicieron  hincapié  en  la  necesidad  de  crear  la  figura  legal  y  fiscal  de  Persona  Moral  Unipersonal.  Se  trata  de  una  tercera  
figura,  además  de  la  Física  y  Moral,  plantearon  durante  el  inicio  la  Convención  Nacional  de  Correduría  Pública  Mexicana  
2014.  La  Persona  Moral  Unipersonal  daría  acceso  a  empresarios  no  asociados  a  las  oportunidades  que  se  reservan  para  
las  Personas  Morales,  con  lo  cual  se  beneficiaría  a  93  por  ciento  de  este  sector.  Magaña  resaltó  que  la  figura  del  corredor  
público  es  una  alternativa  y  exhortó  a  las  autoridades  de  los  tres  niveles  de  gobierno  a  fortalecerla  para  generar  mejores  

propuesta  fue  respaldada  por  el   investigador  del  Consejo  Nacional  de  Ciencia  y  Tecnología  (Conacyt),  Salomón  Vargas  
García,  quien  señaló  que  los  empresarios,  que  como  Personas  Físicas  abren  un  negocio,  no  sólo  arriesgan  su  patrimonio  
personal,  sino  el  de  sus  familias.  Vargas  consideró  que  el  Régimen  de  Incorporación  Fiscal  (RIF)  es  un  avance  contra  la  
informalidad  en  la  economía,  pero  con  esa  nueva  figura  los  empresarios  tendrían  mayor  certidumbre  jurídica  al  echar  a  
andar   una   empresa   personal.   Los   ponentes   coincidieron   en   que   en   el   país   es   necesario   impulsar   mercados   más  
competitivos,  por  lo  que  hay  que  desarrollar  al  máximo  las  atribuciones  de  los  corredores  públicos,  como  asesoría  jurídica,  
fe  pública,  valuación  y  arbitraje.  Por  lo  anterior,  se  deben  conocer  los  retos  y  oportunidad  del  mercado  y  participación  
para  diseño  de  estrategias  comerciales.  También  es  necesario  promover  la  formalización  de  pequeños  comercios,  que  por  
no   tener   recurso   o   conocimiento   trabajan   sin   documentos   en   orden.   Las   actividades   de   la   Convención   Nacional   de  
Correduría  Pública  Mexicana  2014  concluyen  el  15  de  noviembre.  (Yuvenill  Torres,  página  04)  
Criterio-Ve  Olvera  institución  pública  con  fortalezas:  El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  dijo  que  la  fortaleza  de  
las  instituciones  públicas  propicia  que  México  se  mueva  y  avance  en  materia  de  competitividad.  Durante  la  inauguración  
de  la  Convención  Anual  de  Correduría  Pública  Mexicana  2014,  que  tiene  como  sede  Pachuca,  el  mandatario  dijo  éstas  se  

confianza  y  paz  social  a  la  población.  Ante  corredores  públicos  de  todo  el  
país,  legisladores,  funcionarios  federales  y  estatales,  así  como  empresarios,  el  gobernador  resaltó  la  figura  de  los  primeros  
en  México.  Olvera  recordó  que   los  corredores  públicos  tienen  una  extensa   labor  como  fedatarios,  valuadores,  peritos,  
árbitros  y  asesores  mercantiles  en  un  país  que,  dijo,  se  está  transformado.  El  gobernador  se  sumó  a   la  propuesta  del  
presidente  nacional  del  Colegio  Nacional  de  Corredores  Públicos,  Paulo  Magaña,  para  destacar  la  importancia  de  estos  
profesionistas  en  el  nuevo  marco  legal  del  país.  Olvera  Ruiz,  quien  es  corredor  público  número  3,  de  los  ocho  que  existen  
en  Hidalgo,  invitó  a  que  más  aspirantes  se  profesionalicen.  (Yuvenill  Torres,  página  04)  
Criterio-Esperan  33  mmdp   como  presupuesto:  Hidalgo espera un presupuesto cercano a los 33 mil 
millones de pesos para 2015, recursos que servirán para desarrollar la infraestructura de las diferentes zonas de la 
entidad, informó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien resaltó que este monto permitirá realizar proyectos como el 
Platah, además de la construcción y digitalización de escuelas. El Ejecutivo estatal aseguró que será en las próximas 
horas cuando se determine el total de recursos que los legisladores federales destinarán para los programas y proyectos 

Sobre la restructuración de la deuda estatal, que en días pasados hicieron los diputados 

y con una menor tasa de interés, es decir, pagaremo Entrevistado al 
finalizar el acto inaugural de la Convención Nacional de Corredores Públicos, Olvera Ruiz agregó que en el caso de la 
segunda troncal del Tuzobús, que tendrá un costo aproximado de mil mill
solicitaremos al Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) una vez que tengamos en operación la primera troncal, pero 

x) tendrá que 

sean quienes fijen el plazo de la misma, y desde luego se comprometan a realizarlo, pero creemos que podremos crear 
un n  (Yossimar  Durán,  
página  05)  
Crónica-Confía  JFOR  en  superar  tendencias  de  33  mmdp  en  presupuesto  estatal:  (Alberto  Quintana,  página  
04)  
Síntesis-Prevén  33  mmdp  de  presupuesto  de  egresos  2015:  (Dolores  Michel,  página  04) 
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Criterio-Mañana,  último  día  para  entrega  de  Leyes  de  Ingresos  de  ayuntamientos:  Un  total  de  28  municipios  
tendrán  hasta  mañana  15  de  noviembre  para  entregar  al  Congreso  local,  para  su  análisis,  sus  respectivas  Leyes  de  Ingreso  
del   ejercicio   fiscal   2015,   de   lo   contrario   no   tendrán   actualizaciones   en   su   recaudación   y   sufrirán   estancamiento   en  
desarrollo  social.  Entre  estos  están  Mixquiahuala  y  Progreso  de  Obregón,  municipios  que  han  tenido  problemas  al  interior  
de  sus  asambleas.  En  este  último  municipio,  si  no  se  ponen  de  acuerdo  con  los  regidores  y  el  alcalde  en  avalar  su  ley,  
sería   la   tercera   ocasión   que   no   la   presenten   debido   a   un   problema   interno.   En   entrevista,   Ruperto   Ramírez   Vargas,  
presidente   de   la   comisión   de  Hacienda   y   Presupuesto,   hizo   un   llamado   a   los  municipios   para   que   cumplan   con   este  
ordenamiento,  incluso,  señaló  que  no  hay  pretexto  pues  junto  con  la  auditoría  del  estado  han  sido  insistentes  en  que  la  
presenten.  Entre  los  municipios  pendientes,  hasta  ayer,  de  entregar  sus  respectivas  Leyes  de  Ingreso  están  Acaxochitlán,  
Ajacuba,   Atlapexco,   El   Arenal,   Huasca,   Huazalingo,   Huejutla,   Huichapan,   La   Misión,   Lolotla,   Mineral   del   Monte,  
Mixquiahuala,   Progreso   de   Obregón,   San   Felipe   Orizatlán.   Además   Santiago   de   Anaya,   Tecozautla,   Tepeapulco,   Te-
petitlán,   Tetepango,   Tezontepec   de   Aldama,   Tlanalapa,   Tlanchinol,   Villa   de   Tezontepec,   Xochiatipan,   Xochicoatlán,  
Zapotlán  de  Juárez,  Zempoala  y  Zimapán.  Debido  a  que  el  sábado  es  día  inhábil,  Ramírez  Vargas  señaló  que  se  reunirán  
con  la  junta  de  gobierno  para  ver  si  este  día  lo  habiliten.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Milenio-Faltan  28  municipios  por  entregar  propuesta  fiscal:  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Institucional-Faltan  28  municipios  por  presentar  Ley  de  Ingresos  2015:  (Víctor  Valera,  página  02)  
El  Reloj-Sólo  56  municipios  han  entregado  leyes  de  ingresos:  (Verónica  Ángeles,  página  03)  
Crónica-Entregarán  presea  a  Elisa  Vargaslugo:  Debido  a  su  contribución  a  la  conservación  de  la  cultura  y  patrimonio  

a  la  doctora  Elisa  Vargaslugo  Rangel.  La  comisión  legislativa  especial  para  valorar  aspirantes  recibió  otras  propuestas  como  

González  conocido  como  Gonzalo  Martre.  Luego  del  análisis  consideraron  que  Vargaslugo  Rangel  tiene  trayectoria  y  labor  
para  obtener  este  reconocimiento.  Elisa  Vargaslugo  nació  en  Pachuca  el  12  de  agosto  de  1923,  es  historiadora,  escritora,  
investigadora  y  académica  especializada  en  historia  del  arte,  particularmente  del  período  virreinal,  autora  de  22  libros  y  
18  distinciones  nacionales  e  internacionales.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
El  Reloj-   
El  Sol  de  Hidalgo-PRESEA  Pedro  MARÍA  Anaya  A  Elisa  VARGASLUGO:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Crónica-Avala  Congreso  reestructuración:  Aprobó  el  Congreso  local  modificaciones  y  la  iniciativa  de  decreto  de  Ley  
de  Ingresos  del  Estado  para  el  ejercicio  fiscal  2014  para  incluir  reestructuración  de  deuda  pública,  a  propuesta  del  titular  
del  Poder  Ejecutivo,  para  convertir  pasivos  de  adeudos  anteriores  en  recursos  para  concluir  obras  y  proyectos  de  la  actual  
administración.   La   semana   pasada   los   diputados   aprobaron   por   unanimidad   la   solicitud   del   Poder   Ejecutivo   para  
reconfigurar  el  financiamiento  en  materia  de  deuda  pública,  con  ello  el  endeudamiento  que  tiene   la  entidad  se  pagará  
hasta  2034.  El  presidente  de  la  Comisión  de  Hacienda  y  Presupuesto,  Ruperto  Ramírez  Vargas,  informó  que  con  estas  
permutas  mejorarán  la  liquidez  del  estado,  además  de  reducir  participaciones  federales,  hoy  comprometidas  para  pago  de  
adeudos.  Los  pasivos  de  créditos  anteriores,  un  total  de  900  millones  de  pesos,  ahora  serán  un  fondo  para  concluir  obras  
y  proyectos,  como  una  terminal  para  el  Sistema  de  Transporte  Metropolitano  Tuzobús,  parque  logístico  Platah  y  otras  
acciones.  Los  integrantes  de  la  LXII  Legislatura  insistieron  en  que  esta  reestructuración  no  significa  contratación  de  nuevos  

ca  
de  Hidalgo  asciende  a  5  mil  3  millones  de  pesos,  además  su  liquidez  será  hasta  2034.  En  sesión  ordinaria  el  diputado  
priista  Omar  Zerón  Flores  presentó  una  reforma  al  artículo  51  y  78  de  la  Ley  de  Responsabilidades  de  Servidores  de  la  
entidad  para  que  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH)  emita  dictámenes  de  sanciones  administrativas  a  
alcaldes,  regidores  y  síndicos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
El  Independiente-Sin  disputas  Olvera  y  Osorio,  afirma  diputado:  El  diputado  federal  hidalguense  Víctor  Velasco  
califica  sin  disputas  ni  rencores  la  relación  entre  el  gobernador  Francisco  Olvera  y  el  secretario  de  Gobernación  Miguel  
Osorio.   Ante   los   rumores   que   suponen   un   rompimiento   entre   ambos   personajes,   dijo   que   desde   la   Secretaría   de  
Gobernación  existe  respeto  absoluto  hacia  el  Ejecutivo  local.  En  entrevista  durante  un  foro  regional  de  planeación,  calificó  
la  relación  institucional  sin  distingos,  como  con  todos  los  gobiernos  estatales.  Descartó  la  presencia  de  dos  grupos  políticos  

¿Desalineados?   Velasco,   quien   destaca   como  
exsecretar

to  y  la  refinería  en  el  estado.  El  aeropuerto  fue  un  proyecto  llevado  
al  estado  de  México,  
por  el  distrito  de  Actopan.  (Gerardo  Neria,  página  05)  
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P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
  

  
Milenio-   
  
Austeridad  en  tiempos  de  crisis  
  
Ayer  el  Pleno  de  la  Cámara  de  Diputados  aprobó  el  Decreto  del  Presupuesto  de  Egresos  de  la  Federación  para  el  Ejercicio  
Fiscal  2015  por  un  monto  de  cuatro  billones  694  mil  677  millones  400  mil  pesos  en  el  que  se  especificó  que  se  apoya  a  
las  entidades  federativas  en  el  gasto  y  distribución  equitativa  del  ingreso,  con  un  gasto  de  inversión  que  se  mantendrá  en  
niveles  históricamente  altos,  mientras  que  el  gasto  corriente  y  los  gastos  de  operación  se  contendrán.  ¿Qué  significa  esto?  
De  acuerdo  con  la  información  del  propio  Congreso  federal,  por  primera  vez  se  aplican  nuevas  medidas  de  responsabilidad  
hacendaria  como  el  establecimiento  de  un  límite  máximo  para  el  gasto  corriente  estructural,  el  cual  no  podrá  crecer  más  
del  2  por  ciento  en  términos  reales.  Al  menos  Hidalgo,  en  este  rubro,  parece  que  no  tendrá  problema  pues  es  de  las  5  
entidades  que  menos  gasto  operativo  tiene  al  no  contar  con  demasiadas  aportaciones  del  gobierno  federal.  Incluso,  es  
este  2  por  ciento  que  se  pone  de  límite  el  gasto  que  usualmente  ejerce  Hidalgo  en  el  Egreso  del  Ejecutivo  para  su  cuenta  
corriente.  Educación  y  Seguridad  fueron  los  rubros  más  beneficiados  en  esta  ocasión  para  el  país  y  como  viene  siendo  
costumbre,  muchas  áreas  de  las  que  poco  se  conoce  se  llevaron  buenas  bolsas.  En  la  vertiente  de  Educación  de  Calidad,  
se  asignaron  699  mil  millones  de  pesos  y  9  mil  100  millones  de  pesos  para  el  programa  de  la  reforma  educativa,  con  el  
propósito  de  mejorar  la  educación  en  más  de  20  mil  planteles  escolares.  A  la  educación  media  superior,  recursos  por  56  
mil  400  millones  de  pesos  y  para  la  superior  148  mil  millones  de  pesos,  con  lo  cual  se  fortalece  el  Programa  de  Expansión  
de  la  Oferta  Educativa.  En  el  rubro  de  México  en  Paz,  se  destaca  un  gasto  para  orden,  seguridad  y  justicia  de  188  mil  
millones  de  pesos,  monto  superior  a  lo  aprobado  en  el  2014;;  a  fin  de  avanzar  en  la  unificación  de  criterios  para  establecer  
un  modelo   único   de  mando   judicial,   se   asignan   recursos   por   18  mil   500  millones   de   pesos.   Para  Desarrollo   a   Zonas  
Prioritarias  se  asignaron  más  de  5  mil  600  millones  de  pesos  con  lo  que  se  apoyan  techos  fijos,  pisos  firmes  y  acceso  a  
servicio  eléctrico,  drenaje  y  redes  de  distribución  de  agua,  entre  otras  acciones  imprescindibles  para  el  desarrollo  social.  
Así  podemos  ir  desglosando  cada  una  de  las  áreas  en  las  que  el  gobierno  del  país  se  avocará  a  gastar  el  Presupuesto  de  
2015;;  vemos  sin  embargo  que  se  pretende  dar  el  mensaje  de  que  se  ahorra  en  tiempos  de  crisis,  aunque  no  lo  parezca  
de   inicio,   pues   la   situación   es   inestable   en   cuanto   al   crecimiento   sostenido   de   México,   el   desarrollo   económico,   la  
generación  de  empleos  y  el  ambiente  político  y  social.  Mientras  el  país  no  esté  en  calma,  la  problemática  de  poder  contar  
con  los  recursos  asignados  y  que  estos  sean  bien  aprovechados  irá  disminuyendo,  además  de  que  la  opción  del  ahorro  
podría  verse  diluida  muy  pronto  en  cuanto  se  intensifiquen  protestas,  hechos  de  violencia   que  son  permanentes-en  la  
frontera  norte,  en  ciudades  riesgosas  y  en  el  combate  al  narcotráfico  y  la  delincuencia  organizada.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Vandalismo  en  Internet  contra  Eleazar  García  
  
Las  redes  sociales  son  una  bendición  cuando  se  usan  de  manera  responsable,  pues  sirven  para  poner  en  su  lugar  a  mucha  
gente  que  tiene  en  la  oscuridad  y  la  mentira  aliados  que  les  permiten  acciones  que  lesionan  a  la  sociedad.  A  través  de  las  
redes  sociales  se  les  puede  denunciar  y  exhibir,  y  se  tienen  triunfos  sociales  que  liberan  a  los  ciudadanos  de  verdaderas  
lacras.  Esa  es  la  cara  buena.  Pero  también  son  una  maldición  cuando  caen  en  manos  de  ineptos  y  exhibicionistas  que  sin  
ninguna  responsabilidad,  usan  las  redes  para  hacerse  notar,  o  en  el  peor  de  los  casos  sólo  para  lastimar  a  determinados  
personajes  de  la  vida  pública  que  no  son  de  su  agrado  personal  y  en  el  escenario  más  lamentable,  por  encargo  de  grupos  
de  gentes  que  por  búsqueda  de  poder,  sin  razones  válidas  y  desde  la  sombra  del  anonimato  que  puede  dar  la  red  social,  
tiran  lodo  á  quien  se  les  antoja  para  quitarle  opciones  de  tipo  político  a  quienes  les  ven  opciones  en  la  vida  pública.  Un  
caso   que   da  mucho   en   qué   pensar   sobre   el  mal   uso   de   las   redes   se   dio   en   Pachuca   hace   apenas   unas   horas.   Los  
protagonistas   fueron  una  ciudadana  y  dos  acompañantes,  policías  municipales  de  Pachuca,  el  alcalde  Eleazar  García  y  
desde  luego,  usuario  de  las  redes  sociales,  que  al  final  de  cuentas  fueron  y  son  los  personajes  centrales  de  esta  historia.    
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LO  QUE  PASÓ...    
El  miércoles  12  de  este  mes  en  el  Bulevar  Colosio  frente  a  Interplaza,  por  la  tarde,  un  oficial  de  Tránsito  y  Vialidad  le  pidió  
al  conductor  de  un  Grand  Marquis,  en  varias  ocasiones,  que  retirara  su  unidad  porque  estorbaba  el  tránsito,  ya  que  estaba  
estacionado  en  doble  fila.  El  conductor,  de  25  años,  ignoró  el  pedido  del  oficial,  que  le  pidió  la  documentación  que  permite  
conducir.  El  conductor  entregó  sólo  su  licencia  y  el  oficial  le  informó  que  le  iba  a  levantar  la  infracción  porque  le  faltaba  la  
tarjeta  de  circulación,  pero  en  ese  momento  llegó  un  acompañante  que  insultó  al  oficial  y  cuestionó  al  policía  en  su  actuar.  
El  oficial  pidió  apoyo  al  C2  de  Pachuca,  llegando  más  tarde  la  unidad  01132,  momentos  en  el  que  llegó  una  persona  del  
sexo  femenino  con  actitud  agresiva,  quien  ofendió  y  vociferó  palabras  altisonantes  contra  el  elemento.  La  mujer  cuando  
vio  se  los  arrebató  y  lo  arrojó  a  la  cinta  asfáltica,  para  de  inmediato  abordar  el  Grand  Marquis  e  intentar  darse  a  la  fuga.  
El  'oficial  intentó  cerrarle  el  paso  con  la  patrulla  y  descendió,  momento  en  que  la  conductora  avanzó  en  contra  del  policía  
lesionándolo  en  la  pierna  izquierda,  con  la  parte  delantera  del  auto  que  le  pasó  encima  del  pie  izquierdo  con  uno  de  los  
neumáticos.   La  mujer   descendió   del   auto,   los   elementos   de   la   patrulla   intentaron   asegurar   a   uno  de   los   jóvenes   sin  
embargo  los  involucrados  se  le  fueron  a  golpes,  además  de  jalarlo  del  uniforme.  Poco  después  llegó  la  unidad  00976,  con  
una  mujer  que  se  grababa  con  un  celular,  el  policía  que  ayudó  para  la  remisión  de  la  conductora  del  Marquis.  Ya  en  la  
Secretaría  de  Seguridad,  fueron  liberados  minutos  más  tarde,  pese  a  la  agresión  que  hicieron,  el  oficial  afectado  les  otorgó  
el  perdón  de  manera  desinteresada.  La  mujer  relacionada  con  los  hechos,  no  fue  ingresada  a  ningún  hospital  y  está  en  
buenas  condiciones  de  salud,  al  igual  que  sus  acompañantes.  Los  implicados  reconocieron  y  lamentaron  su  infortunado  
actuar,  durante  una  reunión  con  José  Manuel  Mayorga  Sánchez,  Secretario  de  Seguridad  Pública  de  Pachuca.    
LO  QUE  SE  INVENTÓ  Y  SE  DIJO...  
Sin  pruebas,  en   las  redes  sociales  se  dijo  que  con  brutalidad  policiaca,  una  ciudadana  había  sido  golpeada  sin  motivo  
alguno,  y  que  esta  policía  salvaje,   "protegida"  por  el   alcalde  Eleazar  García,  había  dado  una  vez  más,  pruebas  de  su  
conducta  de  salvajes,  en   contra  de   la  ciudadanía.  El   colmo  de   la  manipulación  y  de   la  mala   fe,  porque  no   tiene  otro  
nombre,  es  la  publicación  de  fotografías,  inventadas,  de  una  señora  sangrando,  que  según  estos  usuarios  de  las  redes,  
era   la  señora  agredida  de   la  que  queda  demostrado,  está  en  perfecto  estado  de  salud  y  que  desde   luego,  nunca   fue  
golpeada  y  menos  como  la  hicieron  por  estos  dizque  comunicadores  que  sólo  enredan  las  cosas,  con  sus  informaciones  
que  en  nada  sirven  a  la  comunidad.  Sin  embargo,  es  bueno  preguntarse,  ¿qué  hay  de  fondo...  qué  se  busca?...es  claro  
que  lesionar  al  alcalde,  dejarlo  en  mal...porque,  ni  modos  que  hacerlo  popular  con  este  tipo  de  mentiras  y  de  infundios.  A  
alguien  se  le  hizo  bueno,  inventar,  porque  no  hay  otra  palabra,  que  la  policía  había  golpeado  a  la  señora  y  sin  investigar,  
que  es  la  clave  del  buen  periodista,  se  lanzó  a  escribir  sobre  el  tema,  para  darlo  como  un  hecho,  cuando  la  verdad  era  
bien  distinta.  Después  los  que  se  cuelgan  de  lo  que  ven  sin  siquiera  corroborarlo,  se  fueron  con  lo  que  vieron  y  se  pusieron  
bravos  contra  el  alcalde,  al  fin  y  al  cabo  que  las  redes  con  su  anonimato  dan  para  eso  y  más.  Y  desde  las  sombras,  le  
tupieron  a  Eleazar,  que  es  un  contento.  La  señora  y  acompañantes  mientras  tanto,  en  buenos  términos,  aceptaban  que  
había  sido  un  mal  momento,  en  que  perdieron  el  control,  y  que  había  sido  un  infortunado  accidente.  Por  eso  decíamos  
que  las  redes  sociales  en  manos  de  ineptos  pueden  ser  una  maldición  y  en  manos  de  gente  responsable  son  una  bendición.  
Como  estamos  en  tiempos  de  vandalismo,  un  caso  más  a  lo  mejor  ni  en  cuenta.  Porque  si  queman  la  puerta  de  Palacio  
Nacional  y  sedes  de  Congresos  y  no  pasa  nada...  pero  más  vale  un  grito  a  tiempo....    
RETAZOS...    
El  24  de  este  mes  podemos  tener  más  pueblos  mágicos.  Todo  depende  de  la  reunión  que  se  tendrá  en  México.  Ojalá.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
El  Reloj-   
  
Sociedades  del  conocimiento  
  
Y  qué  opina  de  los  43  que  faltan?  Cuestionó  en  Tolcayuca,  una  joven  estudiante  la  Universidad  Politécnica  Metropolitana  
de  Hidalgo  al  gobernador  Olvera,  para  dar  inicio  así,  a  una  serie  de  preguntas  y  respuestas,  un  diálogo  entre  universitarios  
y   el   titular   del   Poder   Ejecutivo.   Formulada   la   interrogante,   algunos   de   sus   compañeros   la   "arroparon"   con   cartulinas  
alusivas  al  tema;;  en  ese  diálogo,  ninguno  de  los  actores  se  echó  para  atrás  y,  mientras  el  gobernador  contestaba  a  la  
inquietud,  los  interlocutores  escuchaban  con  respeto.  'Algunos  ya  están  en  la  cárcel,  pero  todavía  hay  otros  que  faltan  y  
deben  pagar',  enfático  respondió  el  mandatario  estatal,  para  reprobar  (como  lo  ha  manifestado  otras  veces)  los  irracionales  
acontecimientos  ocurridos  en  Iguala.  "Los  que  pretenden  y  quieren  repartir  culpas  están  fuera  de  lugar",  aclaró  Olvera,  el  
asunto  ocurrió  en  Iguala,  sucedió  en  Guerrero  y  están  identificados  y  detenidos  muchos  de  los  responsables,  sobre  los  
cuales  deberá  caer  el  peso  de  la  justicia,  apuntó.  Ninguna  de  las  autoridades  educativas  coartó  el  derecho  de  los  jóvenes  
a  preguntar,  y  el  gobernador,  que  estaba  en  el  templete,  bajó  y  caminó  entre  ellos  para  seguir  conversando  sobre  los  
asuntos  que  a  los  chavos  de  esa  universidad  interesan.  Sanos,  inquietos  y  con  una  profunda  carga  de  ideales,  más  de  un  
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estudiante  alzó  la  mano  para  pedir  la  voz  y  manifestar  a  la  autoridad  estatal  sus  inquietudes.  Dialogaron  sobre  temas  que  
a   los  hidalguenses  nos   importan,  se  habló  del   futuro  de   los   terrenos  que  serían  destinados  para   la  refinería  y  para  el  
aeropuerto,  espacios  que  en  la  prospectiva  de  crecimiento  hacia  el  2020,  deben  estar  considerados.  Si  el  sur  de  Hidalgo  
está  llamado  a  convertirse  en  el  polo  más  importante  de  desarrollo  del  centro  del  país,  se  debe  trabajar  desde  ahora  en  
la   infraestructura,  que  no  es  otra  cosa  que  estaciones  de  energía,  conectividad  terrestre,  construcción  de  sistemas  de  
agua  y   servicios   indispensables  para  detonar  el   desarrollo  económico  de   las   regiones.  En   los  proyectos  por   venir,   las  
generaciones  de  universitarios  deberán  investigar,  innovar  y  promover  la  generación  de  patentes  para  dar  sustento  a  una  
sociedad   del   conocimiento,   donde   el   valor  más   importante   son,   precisamente,   los   jóvenes.   El   impulso   al   modelo   de  
sociedades  del  conocimiento,  ha  permitido  a  las  naciones  emergentes  ocupar  los  primeros  sitios  mundiales  en  materia  de  
desarrollo.  La  semilla  está  sembrada  en  la  Universidad  Politécnica  Metropolitana,  espacio  al  que  cientos  de  jóvenes  llegan  
todas  las  mañanas  a  preparase;;  pero  la  apuesta  no  sólo  es  Tizayuca,  sino  todas  las  regiones  del  estado  que  cuentan  ya  
con  una  universidad  de  ese  tipo.  No  hay  duda,   los  jóvenes  y   la  educación  son  la  apuesta  que  más  se  debe  cuidar  en  
Hidalgo.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Fassi,  prepotencia  e  intereses  
  
El   incidente  al   término  del  partido  Santos   Pachuca  en  que  Andrés  Fassi   vicepresidente  deportivo  del  Grupo  Pachuca  
amenazó  al  árbitro  por  no  anular  un  gol  a  los  tuzos  y  luego  intentar  agredir  a  un  directivo  del  equipo  local  no  sorprende  
a  nadie  que  conozca  el  temperamento  y  conducta  del  oriundo  de  Argentina  porque  no  es  un  secreto  su  carácter  explosivo  
ni  la  prepotencia  con  que  se  conduce  con  sus  subordinados.  Años  atrás  un  perro  propiedad  de  Andrés  Fassi  atacó  a  un  
niño  en  el  interior  del  fraccionamiento  Club  de  Golf  y  en  lugar  de  disculparse  actuó  ofendido;;  también  pretendió  utilizar  el  
campo  para  entrenamientos  del  equipo  de  fútbol  lo  que  impidieron  accionistas  y  colonos  no  sin  enfrentar  el  carácter  de  
quien  llegó  a  hacer  fortuna  a  estas  tierras  en  dupla  con  Jesús  Martínez  Patiño.  Una  muestra  más  de  su  prepotencia  fue  
que   como   parte   de   los   acuerdos   para   otorgar   a   TV   Azteca   la   transmisión   de   los   partidos   los   comentaristas   estaban  
obligados  a  llamarle  al  estadio  Huracán  y  no  Miguel  Hidalgo  y  Costilla  nombre  oficial;;  así  que  reprobable  a  todas  luces  la  
actitud  del  directivo  tuzo  no  resultó  extraño  en  el  círculo  en  que  se  desenvuelve.  Pero  también  se  debe  señalar  que  el  
linchamiento  mediático  de  Andrés  Fassi  tiene  que  ver  más  con  los  intereses  de  las  televisoras  que  tienen  como  enemigo  
las  telecomunicaciones  a  Carlos  Slím  Helú  socio  del  Grupo  Pachuca,  propietario  de  tuzos  y  León  que  otorgó  la  transmisión  
de  sus  partidos  a  una  cadena  diferente.  Como  sea  sacudieron  la  soberbia  del  Imperio  Tuzo  que  trata  de  diluir  los  efectos  
negativos  con  su  evento  anual  del  Salón  de  la  Fama  que  sólo  a  ellos  deja  dividendos  y  a  los  hidalguenses  les  costó  una  
fuerte  inversión  de  lo  que  se  proyectó  como  Museo  de  Arte  Contemporáneo.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-Balcón  Polí   
  
El  Buen  Fin  
  
En  momentos  tan  difíciles  para  el  país  llega  el  Buen  Fin,  un  esquema  copiado  del  Viernes  Negro  en  los  Estados  Unidos,  
para  incentivar  la  economía  y  que  la  gente  acuda  a  las  tiendas  o  centros  comerciales  a  realizar  compras  de  artículos  con  
supuestas  gangas  o  descuentos.  Hasta  hace  una  semana  no  se  sabía  si  el  gobierno  estatal,  como  el  federal,  anticiparía  el  
pago  de  aguinaldos  o  gratificaciones  de  fin  de  año,  como  se  establece  en  el  Decreto  presidencial  del  10  de  noviembre,  
publicado  en  el  Diario  Oficial  de  la  Federación.  Por  lo  pronto  las  dependencias  del  gobierno  federal  deberán  entregar  el  
aguinaldo  anticipado  a  sus  empleados,  para  que  aprovechen  las  ofertas  de  los  días  14,  15  y  16  de  noviembre  en  todo  el  
país.  La  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP)  también  se  ha  sumado  con  la  realización  de  un  sorteo  en  el  que  
participarán  todos  aquellos  clientes  que  hagan  compras  de  250  pesos  en  adelante  y  lo  hagan  con  tarjetas  de  crédito  o  
débito.  A  los  ganadores  del  sorteo  se  les  harán  reembolsos  de  hasta  10  mil  pesos.  De  acuerdo  con  datos  de  la  Secretaría  
de  Economía,  en  México  hay  4  millones  15  mil  unidades  empresariales,  de   las  que  el  99.8  por  ciento  son  Pequeñas  y  
Medianas  Empresas  (Pymes)  que  generan  el  52  por  ciento  del  Producto  Interno  Bruto  (PIB)  y  generan  el  72  por  ciento  del  
empleo  formal  nacional.  La  SE,  dice  su  delegada  Grissell  Ubilla,  participa  en  el  reforzamiento  de  la  creación  de  negocios  
formales  y  las  Pymes  absorben  una  porción  de  la  población  económicamente  activa.  El  problema  es  que  el  Buen  Fin  sólo  
podrá  ser  aprovechado  por  los  burócratas  del  país  y  quizá  los  del  estado,  si  es  que  les  anticipan  su  aguinaldo,  el  resto  que  
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son   los  más,   tendrán  que   esperar  a  diciembre   cuando   tradicionalmente   se   cubre   con  esta  prestación  en   favor  de   los  
trabajadores.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
DF:  ¿el  castillo  de  la  pureza?  
  
La  Ciudad  de  México,  ese  castillo  de  la  pureza  en  la  que  según  sus  gobernantes  no  operan  cárteles  de  la  droga,  tiene  ya  
la  presencia  de  los  bárbaros  ante  sus  puertas.  Porque  ni  Miguel  Mancera,  ni  Alejandro  Encinas,  ni  algún  otro  gobernante  
de  la  capital  del  país  admitirá  nunca  que  dentro  de  sus  calles  hay  grupos  del  narcotráfico  operando,  pero  la  realidad  se  ha  
encargado  de  desmitificar  la  inocencia  de  la  Ciudad  de  los  Palacios.  Y  es  que  si  un  grupo  de  jóvenes  desaparece  de  manera  
misteriosa  de  una  zona  céntrica  la  ciudad  y  luego  aparecen  muertos,  se  trata  de  ajustes  de  cuentas  entre  pandillas.  Y  si  
un  cabecilla  del  narco  es  detenido  en  la  colonia  Condesa,  entonces  se  trata  de  un  criminal  que  andaba  de  vacaciones  en  
la  ciudad.  Y  así,  y  así,  y  así  por  tiempo  indefinido.  Pero  ayer  se  anunció  que  en  Naucalpan,  en  el  Estado  de  México  y  a  las  
orillas  de   la  capital,   se  desarticuló  una  banda  de  narcotraficantes  que  no  sólo   comercializaba  drogas   ilícitas,   sino  que  
también  manejaba  un  narcolaboratorio  para  producir  su  propia  mercancía.  Imagino  que  estos  hombres,  armados  y  con  
enormes  fajos  de  billetes,  tenían  miedo  de  vender  droga  en  la  Ciudad  de  México  y  se  abstenían  de  cruzar  la  invisible  línea  
que  divide  a  Naucalpan  del  Distrito  Federal.  El   castillo  de   la  pureza,  entonces,   se  mantiene   impenetrable,  aunque   las  
hordas  barbáricas  ronden  las  puertas  de  la  ciudad.  Es  lo  bueno  de  la  capital  del  país:  que  en  su  territorio  no  operan  los  
cárteles  de  la  droga.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  Guadalupe   Romero,   presidenta   del  Patronato   del   Sistema  DIF  Hidalgo,   fue   reconocida   por   el  Comité  
Organizador  del  VI  Congreso  Mundial  por  los  Derechos  de  la  Infancia  y  Adolescencia,  por  su  compromiso  con  
la  promoción  de   los  derechos  de   la   infancia.  En  el  evento,  que  contó  con  la  participación  de   la  UNICEF,  Campeche,  
Tamaulipas,  Estado  de  México,  Baja  California  Sur  e  Hidalgo,  fueron  las  únicas  entidades  del  país  que  realizaron  
pre  congresos  y  por  lo  tanto  se  reconoció  su  labor.  
  
:  Que  hablando  de  los  organismos  asistenciales,  en  el  de  Pachuca  los  empleados  de  la  oficina  en  Parque  Hidalgo  se  
molestaron  con  Norma  Carrasco,  encargada  de  los  representantes  de  área  del  DIF  municipal  pues  dicen  que  influye  
en  la  directora  Alma  Iraís  Ramírez  para  no  incentivar  al  personal  sindicalizado  y  de  confianza,  a  quienes  dicen  que  ya  
les  dijeron  que  no  habrá  bonos,  rifa,  comida  y  todo  lo  que  se  espera  para  el  fin  de  año;;  también  señalan  a  Tania  Verde,  
sobrina  de  la  tesorera  de  Pachuca,  quienes  ya  tienen  un  grupo  fuerte  y  de  poder  al  frente  del  organismo  local.  
  
:  Que  parece  que  los  líderes  sindicales  de  Hidalgo  son  muy  eficientes  que  algunos  llevan  en  sus  cargos  hasta  dos  décadas  
como  es  el  caso  de  la  dirigente  de  los  empleados  de  la  CAASIM,  Araceli  Velázquez  Carrasco,  quien  se  ha  mantenido  
en  el  poder  de  este  gremio  por  20  años,   lo  mismo  pasa  con   la  dirigente  sindical  de   los  empleados  de  Salud,  Sonia  
Ocampo  Chapa,  quien  va  por  su  cuarto  mandato  y  de  ganarlo  acumularía  12  años  al   frente;;  ni  que  decir  de  Percy  
Espinosa,  del  sindicato  de  trabajadores  de  Pachuca  quien  lleva  más  de  17  años  en  este  organismo.  Se  perpetuán  en  el  
poder.  
  
:  Que  quien  se  esconde  en  Ixmiquilpan  es  el  edil  Cipriano  Charrez,  pues  dicen  que  lo  buscan  sus  acreedores  por  adeudo  
de   más   de   3   millones   de   pesos   por   gasolina,   pues   comentan   que   una   de   las   gasolineras   ubicada   cerca   de   la  
colonia  Reforma  en  este  municipio  surtía  del  combustible  a  las  unidades  municipales  pero  dejaron  de  pagar  por  ello,  lo  
que  originó  la  deuda  y  los  administradores  ahora  buscan  al  edil  para  que  cumpla  con  su  obligación  de  pagar  de  lo  contrario  
las  demandas  no  se  harán  esperar.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Milenio-Las     
  

enseña  a  ser  competitivo  y  aprendes  a  desarrollarte  profesionalmente  y  académicamente  de  una  manera  muy  distinta  a  
  

Paola  Plata  Rojas  
Estudiante  sobre  experiencia  en  el  extranjero.  
  
  
haya  conectividad  en  todas  las  escuelas  públicas,  las  plazas  públicas,  al  menos     
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo  sobre  educación,  digitalización  y  conectividad  en  escuelas.  
  
  
beneficiados.  Lo  que  buscan  es  que  todo  esto  se  vaya  perpetuando.  Incluso  puede  ser  que  la  derrota  del  PRI  (cuando  

  
Juan  Carlos  Hidalgo  
Crítico  de  arte  sobre  situación  en  el  país.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  hoy  por  la  tarde  habrá  una  marcha  estudiantil  de  Progreso  de  Obregón  a  Francisco  I.  Madero,  en  el  valle  del  Mezquital,  
donde  participarán  estudiantes  de  la  UNAM,  de  las  universidades  politécnicas  del  estado,  del  IPN,  del  CREN,  de  la  UAEH,  
de  la  UPN  y  de  algunas  tecnológicas  del  estado,  todos  en  solidaridad  con  los  desaparecidos  de  Ayotzinapa.  Trasciende  que  
el   exdirigente   y   exlíder   moral   de   la   Sección   XV   del   SNTE,   Moisés   Jiménez   Sánchez,   es   el   personaje   que   activó   la  
manifestación.  
  
que  hablando  de  Francisco  I.  Madero,  hoy  estarán  en  ese  municipio   la  secretaria  federal  de  Desarrollo  Social,  Rosario  
Robles   Berlanga   y   Nuvia   Mayorga,   titular   del   Cdi,   quienes   entregarán   apoyos   a   vecinos   de   esa   demarcación.   Los  
organizadores  esperan  una  multitudinaria  concentración  en  el  lugar.  
  
que  nuevamente  los  hermanos  Ortiz  Simón  hicieron  de  las  suyas,  pues  en  pleno  juzgado  del  distrito  judicial  de  Ixmiquilpan  
agredieron  a  una  señora  y  a  una  secretaria  en  desacuerdo  con  una  sentencia  dada  por  el  juez  civil  de  esa  jurisdicción.  

  
  
que   Alejandro   Islas,   excandidato   de   la   planilla   naranja   para   la   dirigencia   de   la   Sección   XX   del   Sindicato   Nacional   de  
Trabajadores  de  Salud,  planea  boicotear   las  elecciones  del  próximo  1  de   diciembre,  pues   la  dirigencia  nacional  no   lo  
favoreció  con  la  candidatura.  Y  es  que  el  aspirante  ha  dejado  ver  que  en  caso  de  que  su  planilla  no  gane,  se  encargará  
de  arruinar  el  proceso  de  renovación  sindical.  
  
que  gran  polémica  y  molestia  en  la  población  no  solo  de  Ixmiquilpan,  sino  en  otras  regiones  del  Estado  y  del  país  causó  
el  comentario  la  exdiputada  suplente,  local  y  federal  del  PRI  por  el  distrito  de  Ixmiquilpan,  Marili  Olguín  Cuevas,  quien  en  

  Ayotzinapa,  pero  mete  gol  el  Chicharito  y  se  me  pasa!!!  No  sé  
  

  
que  en  la  presentación  del  libro  18  años  de  Historia  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  varios  de  los  
asistentes,   entre   ellos   trabajadores   del   organismo   electoral   e   invitados,   se   estaban   quedando   dormidos   durante   las  
ponencias  de  los  consejeros  electorales.  ¡Faltó  repartir  café  (cargado)  entre  los  presentes!  
  
que  sin  hacer  mucho  ruido  un  buen  número  de  estudiantes  de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH)  
mantienen  las  reuniones  de  organización  de  las  acciones  a  seguir  para  exigir  cambios  en  la  dirigencia  de  los  alumnos  de  
esa  casa  de  estudios.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-El  Socavón:    
  
Antes   de   comprar,   piénselo   dos   veces.   Recuerde   que   como  mexicano   ya   está   endeudado   por   cortesía   de   todos   los  
gobiernos.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-   
  
¡Juar  juar,  suspendieron  y  multaron  al  sencillito  Fassi!    
Gusto  que  me  dio  la  multa  y  suspensión  que  le  pusieron  al  sencillito  Andrés  Fassi,  mandamás  en  el  Club  Pachuca.  Más  
que  merecido  se  lo  tenía  el  muy  malandrín  y  bellaco,  porque  de  veras  que  ya  era  justo  que  lo  pusieran  en  su  lugar.  De  
todos  es  sabido  que  a  sus  subalternos  los  trata  con  la  punta  del  pie:  les  mienta  y  remienta  su  madrecita,  pero  si  alguien  
se   lo  cacha,  argumenta  que  es  por  el  cariño  que   les   tiene,  "¡casi  son  mis  hijos  che!   ¡Yo   los  quiero  tanto  que  así  nos  
llevamos  che!".  Pero  nadie  le  cree  al  jijodiun.  Nadie  se  había  atrevido  a  llamarle  siquiera  la  atención  a  este  energúmeno,  
sepa  Dios  por  qué,  pero  era  justo  y  necesario.  Seguro  no  aprenderá  porque  lo  gandalla  no  se  le  quita  ni  volviendo  a  nacer,  
pero  por  lo  mientras  ya  sabe  que  por  multas  y  suspensiones  no  va  a  parar.  ¡Che  boludo!    
  
Que  se  lo  querían  llevar    
Espero  no  sea  cierto,  pero  corren  versiones  de  que  al  subsecretario  de  Finanzas  de   la  SEPH,  Pablo  Pérez,  no  querían  
asaltarlo  en  su  hogar  sino  llevárselo,  y  esto  ya  preocupa  en  todo  el  sentido  de  la  palabra.  Una  cosa  es  un  asalto,  otra  muy  
diferente  un  levantón.  Y  por  lo  mientras  supo  defenderse  y  salir  con  vida  del  trance.  Mucho  cuidado  con  este  asunto,  pero  
mucho  cuidado  que  puede  complicarse  si  no  ledan  las  garantías  necesarias  al  subsecretario.    
  
Mal,  muy  mal  por  Morena  en  Hidalgo  
Querer  sacar  ventaja  política  de  la  tragedia  de  Ayotzinapa  resulta  ser  una  tentación  dificil  de  evitar,  y  así  cayó  en  el  juego  
el  vocero  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  de  Morena  en  Hidalgo,  Héctor  Legorreta,  quien   tuvo  a  bien  enviar  un  boletín  de  
prensa   a   todos   los  medios   informativos,   para   plantear   con   un   sesudo   análisis   de   por  medio,   que   el   PRI   es   el   único  
responsable  de  "polarizar"  al  país  con  sus  huestes,  que  para  el  susodicho  están  representadas  totalmente  por   la  niña  sin  
cerebro  de  la  Caasim  y  una  ex  diputada  suplente  del  mismo  corte.  Mal  porque  lo  único  que  hace  es  precisamente  abonar  
más  a  esa  polarización  bajo  la  máscara  hipócrita  de  que  está  a  favor  de  la  paz  cuando  manifiesta  lo  contrario.  En  estos  
momentos  críticos  de  la  nación  ningún  partido,  ninguno  que  conste,  tiene  solvencia  moral  alguna  para  ponerse  a  tirar  
piedras  al  vecino.  Ni  a  cual  irle.    
  
Participe  en  el  Radiotón,  todavía  tiene  tiempo    
Le  invitamos  a  que  participe  como  un  "Ángel  Guardián"  en  el  Radiotón  que  empezó  ayer  pero  sigue  el  día  de  hoy  a  través  
de  casi  todas  las  emisoras  de  radio  que  hay  en  la  entidad.  98.1FM  encabeza  este  noble  movimiento  que  le  permitirá  ser  
la  luz  de  un  niño  con  cáncer  por  solo  150  pesos  al  mes.  Ande,  anímese,  no  es  un  Teletón  de  dudosa  integridad,  ni  hay  
artistas  llorones,  ni  le  pondrá  palomita  Televisa.  El  asunto  es  serio,  porque  usted  verá  aquí,  en  su  estado,  en  acciones  
constantes  y  sonantes,  el  destino  de  su  dinero.  Participe,  es  una  causa  sin  otro  objetivo  que  ayudar  a  niños  con  tan  terrible  
enfermedad,  pero  que  pueden  curarse  y  llevar  una  vida  digna.  Su  concienci4  se  lo  agradecerá  y  verá  que  uno,  se  siente  
mejor,  mucho  mejor  cuando  sabe  que  en  hechos,  no  puras  palabras,  ayudó  a  un  semejante.  ¡Llame  ya  al  01800  74  26435!    
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Aportar  todos  los  apoyos  posibles  a  una  causa  tan  noble  como  la  lucha  contra  el  cáncer  infantil  es  una  tarea  nada  sencilla  
y  que  requiere  de  la  voluntad  social  para  ofrecer  una  mayor  calidad  de  vida  a  los  pequeños  que  sufren  este  mal.  Por  ello  
la  president
y  cada  uno  de  los  objetivos  que  plantea  el  denominado  Radiotón.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba  y  Abajo:    
  
Arriba-Darío  Pérez: Aparece  Darío   Pérez   como   uno   de   los   personajes   que   en   el   escenario   estatal   cuenta   con   una  
trayectoria  impecable,  la  cual  implica  años  de  esfuerzo  y  dedicación.  Sobresale  por  ser  un  hombre  que  en  cada  oportunidad  
mostró  habilidad  y  total  responsabilidad  en  las  diversas  tareas  encomendadas,  fue  alcalde  de  Pachuca,  diputado  federal,  
así  como  secretario  en  distintas  dependencias  durante  varios  sexenios.  
  
Abajo-Adelfa  Zúñiga: on  los  habitantes  

falta  de  respaldo  de  la  administración  municipal.  La  alcaldesa  figura  más  por  ser  una  persona  ligada  al  escándalo  que  al  
real  trabajo  a  favor  de  quienes  se  supone  representa.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
ENROQUE  
En  concordancia  con  la  nueva  dinámica  que  Avelino  Tovar  quiere  imprimir  al  Partido  Verde  Ecologista  de  
México  (PVEM)  en  Hidalgo,  este  miércoles  fueron  notificados  al  Comité  Nacional  algunos  ajustes  en  del  área  
estatal.  
Luego  de  la  asamblea  de  hace  unos  días,  designaron  a  Flavio  Oliverio  López  Anaya  como  nuevo  secretario  
de  Medio  Ambiente  del  comité  estatal,  quien  se  desempeñaba  como  secretario  de  Organización.  
El  ahora  encargado  de  la  cartera  de  medio  ambiente  en  el  PVEM  es  también  regidor  en  Mineral  de  la  Reforma  y  según  los  
grillitos  no  pudo  cumplir  con  las  metas  trazadas  a  corto  plazo  por  lo  que  decidieron  removerlo  a  otra  responsabilidad.  
  
OPERATIVOS  
Elementos  de  la  policía  estatal  y  federal  implementaron  un  operativo  de  vigilancia  en  todos  los  hospitales  
para  tratar  de  localizar  a  uno  de  los  asaltantes  que  el  miércoles  por  la  mañana  atacaron  al  subsecretario  de  
Planeación  y  Finanzas  de  la  SEPH,  Pablo  Pérez.  
En   los   nosocomios   se   busca   algún  herido   de  bala   y   el   rastreo   se   extiende   a  estados   vecinos   sin   novedades   hasta   el  
momento.  
  
BAJO  SU  CUENTA  Y  RIESGO  
A   pesar   de   que   las   autoridades   estatales   recomendaron   y   advirtieron   sobre   los   riegos   que   existen   si  
el  Komander   presenta   su  espectáculo   en  alguna   localidad   de  Hidalgo,   el   alcalde  de  Tlahuelilpan   dio   su  
anuencia  para  que  este  artista  cante  en  los  festejos  locales.  
Conocido  porque  las  letras  de  sus  canciones  hacen  alusión  a  narcotraficantes,  hecho  que  fue  motivo  de  un  
señalamiento  de   las   autoridades   de  Hidalgo,   la   presencia  del   Komander   está   confirmada   para  el   fin  de  
semana  en  Tlahuelilpan.  
Ante  tal  hecho  la  autoridad  señaló  que  la  seguridad  antes,  durante  y  después  de  la  presentación  será  responsabilidad  del  
edil.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Se   vive   desesperanza   y   zozobra,   dice  Corte: El   Pleno   de   la  Suprema  Corte  de   Justicia   de   la  
Nación   aciago,  en  el  que  la  zozobra  y  la  desesperanza  

las  instituciones  y  a  los  derechos  humanos.  Por  primera  vez,  el  Pleno  del  Alto  Tribunal  del  país,  fijó  su  posición  sobre  el  
ambiente  que  vive  México,  tras  de  la  desaparición  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa,  Guerrero,  y  la  escalada  de  violencia,  
que  ha  desnudado  la  relación  de  las  autoridades  municipales  con  el  crimen  organizado.  El  ministro  Arturo  Zaldívar  Lelo  
de  Larrea,  orador  de  la  sesión  solemne  para  la  toma  de  protesta  de  21  jueces  federales,  abordó  el  tema  en  su  discurso,  

  
  Al  hablar  a  nombre  del  Pleno,  Zaldívar  admitió  que  el  

   todos  nos  cimbra  la  violencia  desmedida  y  el  desprecio  por  la  vida  humana  que  parecen  haberse  
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apoderado  de  sectores  de  nuestra  sociedad.  A  todos  nos  duele  como  propia  la  tragedia  que  ensombrece  a  muchas  familias  
a  lo  largo  y  ancho  del  país.  Corren  tiempos     En  un  mensaje  a  los  nuevos  jueces  
federales,  el  ministro  dijo  que  como  parte  del  Estado,  es  necesario  que  los  juzgadores  asuman  la  responsabilidad  que  les  

para  una  vida  en  armonía  en  el  respeto  de  sus  libertades  y  
  

la  base  firme  de  la  independencia  y  de  la  división  de  Poderes,  quienes  integramos  los  órganos  del  Estado  debemos  asumir  
solidariamente   el   objetivo   común  de   asegurar   a   los  mexicanos   (...)   Los   jueces   federales,   como  miembros   del   Estado  
mexicano  debemos  hacernos  presentes,  y  decir  aquí  estamos,  con  el  rostro  descubierto,  la  frente  en  alto  y  de  cara  a  la  

  En  este  clima  social,  agregó,  es  obligado  que  los  jueces  defiendan  los  principios  fundamentales  de  este  
sistema:   independencia,   imparcialidad,   legitimidad,   sensibilidad   a   las   necesidades   sociales,   eficiencia,   así   como  
consistencia  y  coherencia  en  la  emisión  de  criterios.  
en  cada  decisión  que  tomemos,  que  escuchamos  sus  reclamos  de  justicia.  Que  pueden  confiar  en  nosotros.  Que  a  lo  largo  
de  la  historia  el  Poder  Judicial  Federal  ha  demostrado  estar  a  la  altura,  sin  importar  la  complejidad  de  las  circunstancias  

  Convocó  a  los  

  
que  a  través  de   la  apuesta  por  el  respeto  a   los  derechos  humanos  y  a   las   instituciones,  estaremos  en  condiciones  de  
retomar  el  camino  hacia  la  prosperidad  y  hacia  un  país  con  mejores  condiciones  de  bienestar  para  todos.  Con  la  nueva  
constitucionalidad  como  herramienta,  contribuiremos  a  hacer  realidad  l   

más  débiles,  y  que  actúe  con  responsabilidad  y  eficiencia.  Debemos  ser  jueces  cercanos  a  la  sociedad,  capaces  de  percibir  
  El  consejero  de  la  Judicatura  

Federal,  José  Guadalupe  Tafoya  Hernández,  advirtió  que   la  seria  situación  por   la  que  atraviesa  México  convoca  y  
exige  a  todos  los  integrantes  del  PJF  a  redoblar  esfuerzos  para  consolidar  el  Estado  de  derecho.  (Elena  Michel,  primera  
plana)  
La  Jornada-Difieren  forenses  sobre  la  quema  de  cuerpos  en  Cocula:  La  posibilidad  de  que  los  cadáveres  de  más  
de  40  personas  pudieran  ser  calcinados  al  aire  libre  en  el  basurero  municipal  de  Cocula,  Guerrero   como  es  la  tesis  de  la  
Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  sobre  el  caso  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa  desaparecidos ,  generó  
visiones  contrapuestas  entre  especialistas  forenses.  Lorena  Valencia  Caballero,  jefa  de  la  Unidad  de  Investigación  de  la  
licenciatura  en  Ciencias  Forenses  de  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  (UNAM),  asegura  que  para  realizar  ese  
tipo  de  quema  se  requieren  conocimientos  mutidisciplinarios  para  conocer  las  condiciones  ambientales,  geológicas,  físicas  
y  químicas.  Sin  embargo,  especialistas  que  forman  parte  de  la  Red  Iberoamericana  de  Instituciones  de  Medicina  Legal  y  
Ciencias  Forenses  sostienen  que  estudios  internacionales  han  establecido  que  una  llanta  quemada  genera  una  temperatura  
de  mil  600  grados  centígrados,  la  misma  que  provoca  que  los  huesos  de  una  persona  prácticamente  se  fusionen.  Ante  ello  
estimaron   factible   que   el   grupo   criminal   incinerara   los   cuerpos   de  más  de   40   personas   al  mantener   un   hoguera   con  
neumáticos  y  leña  durante  14  horas.  A  su  vez,  Valencia  Caballero  explicó  que  cuando  un  cuerpo  humano  se  somete  a  un  
proceso   de   cremación   tradicional   (dentro      de   un   horno   que   llega   a   alcanzar   una   temperatura   hasta   de   940   grados  
centígrados)  los  restos  no  pueden  quedar  totalmente  pulverizados,  pues  ciertos  huesos,  y  sobre  todo  la  dentadura,  son  
difíciles  de  destruir  y  por  tanto  deben  ser  sometidos  posteriormente  a  un  proceso  de  trituración.  La  académica  de  la  UNAM  
fue  entrevistada  en  torno  a  los  avances  que  dio  a  conocer  el  procurador  Jesús  Murillo  Karam  sobre  la  investigación  del  
caso  Ayotizinapa,  donde  expuso  que   los  estudiantes  presuntamente  habrían  sido  calcinados  en  una  hoguera  que  tuvo  
como  base  llantas  y  leña,  y  como  aceleradores,  gasolina,  diesel  y  plástico.  
evidencias   sobre   ese   caso   particular,   pero   puedo   aportar   mis   conocimientos   sobre   la   literatura   relacionada   con   los  
crematorios.  En  estos  hornos  la  temperatura  oscila  entre  los  600  y  940  grados  centígrados;;  se  trata  de  hornos  cerrados  
diseñados  para  quemar  un  cuerpo,  que  puede  tardar  en  calcinarse  de  dos  a  cinco  horas,  dependiendo  de  la  temperatura  
y  la  complexión  del  individuo.   e  necesita  un  segundo,  que  es  la  trituración  de  algunos  
huesos  y  de  la  dentadura.  Estos  restos  que  no  se  alcanzan  a  pulverizar  deben  pasar  por  una  máquina  para  finalmente  
transformarlos  en  cenizas.  Se  habla  de  que  se  usó  una  cerca  de  piedras,  pero,  ¿hasta  qué  punto  se  tiene  conocimiento  
para  controlar  eso?  En  un  ambiente  así  (el  basurero)  es  complejo  evitar  que  el  fuego  se  propague.  
factores,  como  el  control  que  se  puede  tener  de  la  temperatura,  el  medio  ambiente,  el  clima,  la  ubicación  del  terreno,  la  

  Los  que  llevaron  a  cabo  
esa  acción  debieron   contar  con  conocimientos  para  calcular   la  cantidad  de  material   combustible   (diésel,   llantas,   leña)  
necesarios  para  mantener  por  horas  encendida  una  hoguera  para  quemar  tantos  cuerpos,  y  para  lograr  una  temperatura  
constante  en  la  misma,  dijo  la  académica.  
información  difundida  por  las  autoridades  y  la  experiencia  forense  en  materia  de  incendio,  es  posible  que  el  cuerpo  de  una  
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persona  sea  calcinado  en  las  condiciones  que  se  presentan  en  la  zona  del  basurero  de  Cocula,  en  Guerrero,  sobre  todo  si  
se  mantuvo  el  fuego  durante  tan   Los  especialistas  entrevistados,  los  cuales  solicitaron  el  anonimato  

n  
el  que  se  realizó  la  incineración  es  una  barranca,  en  la  cual  las  corrientes  de  viento  debieron  ser  casi  nulas.  
según  la  información  difundida,  los  cuerpos  de  las  víctimas  fueron  colocados  sobre  las  llantas  llenas  de  madera  y  con  los  
aceleradores   la   temperatura  se   incrementó  a  niveles   con   los   cuales  se  procesan   los  materiales  para   la  producción  de  
cemento,   la  cual   llega  a   los  mil  600  grados  centígrados.  
grados  la  consistencia  de  los  huesos  se  deforma  y  se  cristaliza  la  estructura  interna  más  sólida,  dejando  en  situación  de  
fragilidad  cualquier  parte  ósea  que  se  exponga  a  esas  temperaturas.  
se  deshidratan;;  al  alcanzar  temperaturas  de  500  a  800  grados,  los  restos  se  descomponen,  y  entre  los  900  y  los  mil  grados  
se  extraen  los  carbonatos,  esto  es,  que  el  hueso  esponjoso  se  encoje  y  mantiene  su  forma,  pero  el  hueso  compacto  se  
quiebra.   os   huesos   y   existe  
decoloración;;  las  partes  negras  indican  que  están  carbonizadas;;  los  huesos  blancos  están  calcinados  y  difícilmente  hay  
partes  que  puedan  ser  analizadas  para  obtener  muestras  de  ADN.  
restos  después  de  mantenerlos  en  la  hoguera,  los  pedazos  tardarán  de  semanas  a  meses  en  ser  analizados,  ya  que  la  
contaminación  derivada  de   los  neumáticos  y   los  aceleradores,  así   como   la   intensidad  del   fuego,  no  permitirán  que  se  
trabaje  de  manera  rápida  l   (Emir  Olivares,  primera  plana)  
Excélsior-Caso  Iguala:  padres  rechazan  violencia;;  Senado  condena  vandalismo  en  protestas: Los  padres  de  
los  43  normalistas  de  Ayotzinapa  desaparecidos  en  Iguala,  Guerrero,  el  pasado  26  de  septiembre,  manifestaron  su  rechazo  
a   la   violencia   de   organizaciones   que   reclaman   la   aparición   con   vida   de   los   jóvenes.   En   entrevista   con   Adela   Micha,  
de  Grupo  Imagen  Multimedia,  Felipe  de  la  Cruz,  padre  de  uno  de  los  jóvenes  y  representante  de  los  familiares,  dijo  

  Sobre  el  reclamo  de  empresarios  y  diputados  del  estado  por  el  vandalismo  en  Acapulco,  Iguala  y  
  Les  recomendaría  a  los  empresarios  
  En  tanto,  el  pleno  del  Senado  

condenó  los  hechos  violentos  en  las  protestas  por  el  caso  Iguala,  pues,  dijo,  no  es  la  salida  para  la  solución.  Ayer,  el  Frente  
Único  de  Normales  de  Guerrero  amenazó  con  quemar  hoy  43  vehículos  de  gobierno  y  de  empresas,  si  el  gobierno  estatal  
no  les  otorga  más  plazas  laborales.  
Padres  toman  distancia  de  los  actos  vandálicos  
Felipe  de  la  Cruz,  representante  de  los  padres  de  familias  de  los  normalistas  de  Ayoptzinapa  desaparecidos,  rechazó  la  
violencia  con  la  que  se  han  manifestado  algunas  organizaciones.  En  entrevista  con  Adela  Micha  para  Grupo  Imagen  
Multimedia,  Felipe  de  la  Cruz,  padre  de  uno  de  los  jóvenes  desaparecidos,  dijo  que  no  se  explica  por  qué  hablan  de  
tregua  si  no  están  en  guerra  y  únicamente  exigen  la  aparición  de  los  43  estudiantes  normalistas.  Afirmó  que,  como  padres  

han  sido  pacíficas,  en  México,  en  Acapulco  en  Chilpancingo.  La  situación  es  que  actualmente  hay  actividades  ya  no  sólo  
de  Ay   Felipe  de  la  
Cruz  consideró  que  el  gobierno  federal  no  ha  hecho  lo  suficiente  para  localizar  a  los  desaparecidos.  Rechazó  que  en  las  
protestas  se  estén  perjudicando  a  terceros.  
Amagan  con  quemar  hoy  43  vehículos  
Integrantes  del  Frente  Único  de  Normales  Públicas  del  Estado  de  Guerrero  (FUNPEG)  quemaron  documentación  de   la  
Secretaría   de   Educación   del   estado   en   protesta   porque,   a   tres  meses   de   su   plantón   en   las   oficinas   centrales   de   la  
dependencia,  no  han  obtenido  respuesta  a  su  exigencia  de  habilitar  plazas  laborales.  Advirtieron  que  hoy,  viernes,  tomarán  
43  vehículos  de  gobierno  y  de  empresas  transnacionales  y  amagaron  con  prenderles  fuego  si  no  les  autorizan  las  plazas  
que  exigen,  y  si  no  aparecen  con  vida  los  estudiantes  de  Ayotzinapa  desaparecidos.  Por  la  mañana,  padres  de  familia  de  
los   43   normalistas   desaparecidos   realizaron   ayer   una   marcha   en   la   ciudad   de   Tixtla   para   exigir   que   sus   hijos   sean  
presentados  con  vida.  El  punto  de  reunión  fue  el  centro  de  la  ciudad  y  de  ahí  partieron  con  rumbo  a  las  instalaciones  de  
la  normal,  que  se  ubica  en  la  entrada  de  Tixtla.  Al  frente  de  la  marcha  iban  los  padres  con  las  fotos  de  sus  hijos.  Una  vez  
concluida  la  marcha,  de  la  normal  de  Ayotzinapa  partió  una  caravana  informativa  que  llegará  a  los  estados  del  norte  y  
occidente  del  país,  incluyendo  Chihuahua,  Zacatecas,  Jalisco  y  Michoacán.  El  objetivo  es  dar  a  conocer  a  todo  el  país  la  
situación  que  están  viviendo  después  de  lo  ocurrido  el  pasado  26  de  septiembre  del  2014  en  Iguala.  Por  la  tarde  partió  
una  segunda  caravana  que  llegará  a  Chiapas,  Oaxaca,  Morelos  y  Tlaxcala.  Asimismo  se  espera  una  tercera  caravana  que  
saldrá  el  sábado  y  recorrerá  la  zona  de  la  Montaña  y  la  Costa  de  Guerrero.  
Congreso  condena  destrozos  y  pide  tregua  
El  presidente  del  Congreso  de  Guerrero,  Bernardo  Ortega,  llamó  a  una  tregua  y  a  conformar  una  mesa  de  diálogo  de  alto  
nivel   entre   padres   de   familia   de   los   43   estudiantes   desaparecidos,   normalistas,   los   gobiernos   federal   y   estatal,  
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organizaciones  civiles  y   la  Iglesia.  En  entrevista  con  Adela  Micha  para  Grupo  Imagen  Multimedia,  el  diputado  local  
condenó  los  actos  violentos  en  edificios  públicos  de  Chilpancingo,  Guerrero,  y  afirmó  que  no  se  puede  combatir  la  injusticia  
violando  la  ley.  El  diputado  local  afirmó  que  las  reparaciones  a  los  edificios  públicos  que  fueron  dañados  y  la  reposición  
del  mobiliario  tendrán  que  salir  de  recursos  públicos.  Comentó  que  los  automóviles  que  fueron  quemados  frente  al  recinto  
pertenecían  a  trabajadores  del  Congreso,  uno  de  ellos  con  discapacidad.  Afirmó  que  el  gobierno  estatal  tiene  que  brindar  
mayor  seguridad  a  las  instituciones  pero  el  gobierno  federal  debe  de  coadyuvar.  Afirmó  que  el  Congreso  del  estado  solicitó  
mayor  presencia  policiaca  a  fin  de  que  les  den  garantías  para  poder  sesionar  y  sacar  adelante  los  pendientes.  (Redacción,  
primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Tambores  de  madrazos  en  Guerrero  
  
Restauranteros,  hoteleros  y  comerciantes  de  Acapulco  se  dijeron  ayer  dispuestos  a  enfrentar  a  los  violentos  que,  por  lo  
que  se  ve,  parecen  haber  diseñado  un  plan  específico  para  sabotear  la  principal  fuente  de  ingresos  de  Guerrero,  misma  
que  se  da  con  la  actividad  turística,  por  ejemplo  en  el  puente  que  comienza  este  día,  y  en  la  temporada  vacacional  de  
diciembre   y   la   primera   semana   de   enero.   Los   gobiernos   municipal   y   del   estado,   lamentan,   han   sido   por   completo  
rebasados,  por  lo  que  p   ¿Cómo  es  posible,  se  preguntan,  que  algo  más  

  Temen  se  produzcan  enfrentamientos  con  la  población  que  vive  
del  turismo,  y  que  incluye  meseros,  taxista   En  Michoacán,  el  riesgo  de  violencia  entre  
las  bases  sociales  de  la  narcodelincuencia  y  los  grupos  de  autodefensa  motivó  la  intervención  federal  y  el  nombramiento  
de  un  comisionado.  Guerrero  está  peor  y  más  urgido,  si  no     
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Lo  menos  que  el  presidente  Peña  le  debe  a  Iñaky  es  un  aplauso  
  
Apenas  pudo  verlo   luego  de  que  asumiera   como  gobernador   interino  de  Guerrero,   Iñaky  Blanco   le   informó  a  Rogelio  
Ortega  que  dejaría  el  cargo  de  fiscal  general  del  estado.  La  petición  fue  rechazada,  pero  Iñaky  estaba  decidido.  Se  fue  el  
miércoles.  Era  lo  mejor  para  todos,  dicen  que  decía  al  despedirse.  Creo  que  el  gobierno  del  presidente  Peña  Nieto  queda  
en  deuda  con  este  servidor  público  de  larga  foja  y  experiencia.  Cuesta  imaginar  en  dónde  estaría  hoy  la  investigación  de  
la  tragedia  de  Iguala  sin  el  trabajo  prestado  por  Iñaky  y  su  equipo  en  las  horas  en  que  fallar  era  gravísimo.  Los  agentes  
de  la  fiscalía  se  desplegaron  plenamente  en  Iguala  a  partir  de  las  nueve  y  media  de  la  mañana  del  sábado  27.  Con  base  
en  34  declaraciones  ministeriales,  pudieron  establecer  ese  mismo  día  la  probable  responsabilidad  de  19  policías  municipales  
en   una   primera   diligencia,   y   de   otros   tres   en   una   segunda.   Quedaban   identificados   los   22   policías  municipales   que  
presuntamente  habrían  participado  en  los  hechos  hoy  por  todos  conocidos.  En  el  hirviente  Iguala  que  aún  olía  a  desgracia,  
Iñaky  y  su  equipo  los  habían  desarmado  y  sometido.  En  la  noche  de  ese  larguísimo  sábado,  argumentando  motivos  de  
seguridad  y  apoyados  por  el  Ejército,  lograron  el  traslado  de  los  22  a  Acapulco  para  continuar  el  proceso.  Mes  y  medio  
después,  los  22  están  presos.  Lo  demás  es  historia.  En  el  momento  en  que  acertar  era  de  vida  o  muerte,  Iñaky  Blanco  
acertó.  En  este  ambiente  de  verdades  tan  volátiles,  lo  menos  que  el  gobierno  del  presidente  Peña  Nieto  le  debe  al  ex  fiscal  
es  un  aplauso.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
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Milenio-En     
  

  
  
Aquí  estoy,  escribiendo  con  las  manos  muertas.    
Florestán  
    
La  desaparición  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa  en  Iguala,  la  noche  del  viernes  26  de  septiembre,  se  ha  convertido  
en  la  más  grave  e   inesperada  crisis  de  gobierno  en  muchos  años.  Aquella  terrible  noche,  sabemos  ahora,  el  entonces  
alcalde  de  Iguala,  José  Luis  Abarca,  dio  órdenes  a  su   jefe  de   la  policía  para   impedir  que   los  normalistas  que   iban  de  
Chilpancingo  interrumpieran  el  informe  que  su  esposa,  María  de  los  Ángeles  Pineda,  daba  como  presidenta  local  del  DIF,  
evento  que  serviría  como  el  lanzamiento  de  su  candidatura  a  la  misma  presidencia  municipal,  donde,  con  el  respaldo  del  
PRD,  sucedería  a  su  marido.  Lo  que  pasó  después,  lamentable  y  tristemente,  ya  lo  conocemos:  los  policías  mataron  a  seis  
personas,  entre  ellas  tres  normalistas,  y  con  el  apoyo  de  los  municipales  de  la  vecina  Cocula,  secuestraron  a  otros  43  que  
entregaron  a  El  Gil,  jefe  de  Guerreros  Unidos  que,  como  todos  los  indicios  apuntan,  fueron  matados  por  estos  sicarios,  
quemados,  sus  restos  triturados  y  lanzados  al  río.  El  reporte  de  El  Gil,  al  día  siguiente  a  su  jefe,  Sidronio,  fue  devastador:Los  
quemamos  a  todos,  los  hicimos  polvo,  los  echamos  al  agua,  nunca  los  van  a  encontrar.  Estos  hechos  que  se  registraron  
en  un  municipio  con  un  alcalde  del  PRD,  que  dio  la  orden  que  derivó  en  la  masacre,  en  un  estado  gobernado  por  el  PRD,  
los  señalados  de  este  partido,  le  dieron  la  vuelta  para  endosar  las  muertes  al  gobierno  federal  en  forma  de  hashtag  en  las  
redes,  y  de  slogan  en  los  discursos:  Fue  el  Estado  y,  por  ende,  Fuera  Peña.  Yo  no  acepto  que  en  la  complicidad  de  un  
alcalde,  Abarca,  y  sus  policías  con  el  crimen  organizado,  que  la  cúpula  de  su  partido,  el  PRD,  conocía  y  a  pesar  de  eso  lo  
apoyó  y  promovió,  iba  a  ser  diputado  federal,  al  igual  que  a  su  esposa  que  iba  a  ser  dirigente  partidista  y  alcaldesa,  no  
obstante  sus   lazos   familiares  con   la  misma  delincuencia,  den  un  salto  y  concluyan  que  Fue  el  Estado,  haciendo  de   la  
tragedia  un  recurso  electoral  y  un  distractor  que  gritan  como  el  ladrón  que  huye  de  la  policía:¡Fue  el  Estado!  ¡Fuera  Peña!  
  
Retales  
1.  Pendientes.  El  domingo  toma  posesión  de  la  presidencia  de  la  CNDH  Luis  Raúl  González  Pérez  y  tendrá  dos  urgentes:  
Iguala  y  Tlatlaya.  En  los  últimos  dos  años  sostuvo  profundas  y  públicas  diferencias  con  el  saliente  Raúl  Plascencia;;  
2.  Chinos.  Antes  de  viajar  a  Pekín,  Gerardo  Ruiz  Esparza  tuvo  un  duro  encuentro  con  funcionarios  de  la  embajada  China  
por  la  revocación  del  contrato  del  tren  rápido  México-Querétaro.  La  que  tuvo  allá  con  los  directivos  de  China  Railway  fue  
peor;;  y  
3.  Seguro.  Ayer  que  la  mezcla  mexicana  de  petróleo  tocó  su  precio  más  bajo  en  años,  70  dólares  el  barril,  Luis  Videgaray  
anunció  el  seguro  que  garantiza  los  79  dólares  del  Presupuesto  de  Egresos,  ya  aprobado.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que   con   la  elección  de  Luis  Raúl  González  Pérez  como  ombudsman,   lejos  de   lamentar   la  pérdida  de  su  abogado  
general,  el  rector  de  la  UNAM,  José  Narro  Robles,  era  uno  de  los  más  contentos  ayer.  
Con  González  Pérez   abogado  que  cuenta  con  una  sólida  formación  pericial   regresa  el  ala  liberal  de  los  juristas  a  la  
CNDH,  representada  por  el  desaparecido  Jorge  Carpizo  y  Jorge  Madrazo  y,  sobre  todo,  terminan  las  disputas  que  hubo  
entre  esas  instituciones.  
    
:Que,  por  cierto,  el  nuevo  titular  de  la  CNDH  declinó  hablar  con  la  prensa  y  propuso  hacerlo  hasta  que  tome  posesión  del  
cargo,  el  próximo  domingo  16  de  noviembre,  cuando  se  prevé  que  ya  tenga  un  jefe  de  prensa  que  le  lleve  la  agenda,  
probablemente  Néstor  Martínez.  
    
:Que  varios  senadores  del  PRD  lamentaron  que  no  resultara  electo  en  esa  lista  Mauricio  Farah,  porque  dicen  que  su  
exposición  ante  los  legisladores  de  izquierda  no  solo  fue  buena,  sino  muy  buena,  con  programas  de  trabajo  acabados,  
libros  y  propuestas,  pero  como  el  PAN  ya  había  colocado  como  puntero  a  González  Pérez  desde  el  lunes,  no  quisieron  
controvertir  y  que  el  PRI  tomara  la  decisión  final.  
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:Que  a  diferencia  de  un  grupo  de  directores  del  Instituto  Politécnico  Nacional  que  promovían  cartas  con  el  amago  de  que  
si  no  volvían  a  clases  a  principios  de  noviembre  se  perdería  el  semestre,  el  titular  de  la  SEP,  Emilio  Chuayffet,  fue  claro  
sobre  las  posibilidades  de  salvar  aún  el  semestre,  además  de  que  ligó  el  nombramiento  del  nuevo  director  con  el  regreso  
a  clases.  
    
:Que  una  vez  más  Sergio  A.  Valls  Hernández  recayó  en  su  estado  de  salud.  El  ministro  se  había  reintegrado  a   los  
trabajos  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación,  pero  el  pasado  miércoles  tuvo  que  retirarse  porque  comenzó  a  
sentirse  mal.  Él  aspiraba  a  buscar  la  presidencia  de  la  Corte,  pero  su  salud  parece  que  lo  hará  retirarse  de  la  elección,  a  
efectuarse  el  2  de  enero  de  2015.  
    
:Que  el  jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  se  reunirá  la  próxima  semana  con  los  cuatro  gobernadores  del  PRD  
para  impulsar  en  bloque  la  propuesta  de  incrementar  el  salario  mínimo  en  cada  una  de  las  entidades.  Los  mandatarios  
conocerán  el  camino  que  siguió  el  GDF  y  lo  propondrán  en  sus  estados,  cuyos  congresos  son  de  mayoría  amarilla.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Gobierno  débil  
  
"¿Debe  un  gobierno  ser  demasiado  fuerte  para  las  libertades  de  su  pueblo  o  demasiado  débil  para  mantener  su  propia  
existencia?".  
Abraham  Lincoln  
  
Ya  es  cosa  de  todos  los  días.  Robos  de  autobuses  y  de  vehículos  de  reparto.  Tomas  de  casetas  para  cobrar  el  paso  a  50  
pesos   por   vehículo   (¡pingüe   negocio!).   Robo   de   combustible.   Bloqueos   de   autopistas,   calles   y   centros   comerciales.  
Bloqueos   de   aeropuertos.   Quemas   de   vehículos,   de   edificios   y   de   documentos   de   registros   públicos.   Agresiones   a  
automovilistas  y  policías.  La  ingobernabilidad  es  total,  pero  no  es  producto  de  incapacidad.  Los  gobiernos  de  Guerrero  y  
de   la   Federación   simplemente   se   lavan   las  manos.   Y   la   cobardía   genera   ingobernabilidad.   Los   activistas   que   realizan  
desmanes  afirman  que   los  hacen  como  protesta  por   los  desaparecidos  de  Ayotzinapa.  Pero,  ¿es  verdad?  O  ¿estamos  
viendo   un   simple   esfuerzo   para   aprovechar   la   desaparición   y   presunta  muerte   de   los  muchachos?   El  movimiento   de  
Ayotzinapa  ha   revivido  el   esfuerzo  de   la  CNTE  para  descarrilar   la   reforma  educativa.  El  movimiento  ya  había  perdido  
fuerza;;  pero  hoy,  con  las  movilizaciones  por  Ayotzinapa,  el  nuevo  gobernador  de  Guerrero,  Rogelio  Ortega,  y  su  secretario  
de  Educación,   Salvador  Martínez  Della  Rocca,   El   Pino,   han  prometido   plazas   a   todos   los   normalistas,   sin   importar   su  
capacidad  y  sin  presentar  exámenes  de  oposición,  con  lo  cual  violarían  la  Constitución.  De  la  misma  manera  cientos  de  
maestros  de  la  Ceteg-la  CNTE  de  Guerrero-han  estado  participando  en  movilizaciones  todos  los  días  sin  presentarse  a  las  
aulas  y  sin  ser  sancionados.  El  gobierno  de  Guerrero  está  violando  la  ley.  Las  movilizaciones  son  un  buen  negocio.  Los  
líderes  obtienen  dinero  y  privilegios.  El  "Comité"  de  Ayotzinapa  ha  logrado  que  su  movimiento  se  vuelva  una  causa  célebre  
en  el  mundo.  Esto  se  traduce  no  sólo  en  fama  sino  en  aportaciones  económicas  de  fundaciones.  Los  medios  internacionales  
le  dan  al  movimiento,  incluso  a  sus  abusos,  una  cobertura  muy  favorable  que  no  otorgan  a  movimientos  en  sus  propios  
países  cuando  realizan  actos  vandálicos.  Las  víctimas  no  son  los  gobernantes.  El  Presidente,  el  gobernador  y  los  secretarios  
viajan  en  helicóptero.  Los   funcionarios  o  trabajadores  del  sector  público  que  no  llegan  a  sus  trabajos  no  pierden  ni  el  
empleo  ni  sus  ingresos.  Las  víctimas  son  los  pequeños  empresarios  y  trabajadores.  Ellos  ven  mermado  su  ingreso.  Pero  a  
nadie  le  importa.  Ni  a  los  gobernantes  ni  a  los  manifestantes.  La  Asociación  de  Hoteles  y  Moteles  de  Acapulco  ha  pedido  
al  gobierno  de  Guerrero  y  a  los  líderes  del  movimiento  que  no  hagan  ya  más  daño  a  Acapulco  o  a  la  actividad  económica.  
Pero  de  nada  sirve.  Ayer  recibí  por  correo  electrónico  una  oferta  de  un  importante  hotel  de  Acapulco  ofreciendo  descuentos  
de  50  por  ciento  en  este  fin  de  semana  largo.  Inusitado.  Pero  aun  así  las  cancelaciones  andan  por  el  20  por  ciento.  Otras  
víctimas  son  los  policías.  Este  12  de  noviembre  un  grupo  de  policías  de  Guerrero  distribuyó  un  escrito  a  los  medios  de  
comunicación  que  decía:  "Exigimos  justicia  para  los  compañeros  heridos  por  los  'estudiantes  ayotzinapos',  y  queremos  
decirle,  señor  gobernador,  que  no  somos  costales  ni  animales  y  ni  payasos  para  que  nos  golpeen  y  se  ría  la  sociedad  de  
nosotros  al  ver  que  no  podemos  hacer  nada".  Los  líderes  de  los  movimientos  radicales  están  de  plácemes.  Perciben  la  
debilidad  del  gobierno.  Piensan  que  están  cada  vez  más  cerca  de  derrocar  al  Presidente  como  hicieron  con  el  gobernador  
Ángel  Aguirre.  La  tragedia  de  los  normalistas  es  para  ellos  una  gran  oportunidad.  Los  gobernantes,  mientras  tanto,  se  
esconden  en   sus   "oficinas   alternas"   y   ven   cómo   los   policías   son  golpeados,   los   ciudadanos  agredidos  y  el   patrimonio  
público  y  privado  destruido  en  nombre  de  los  mártires  de  Ayotzinapa.  
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Carísima  CNDH  
Luis  Raúl  González  Pérez,  el  ex  abogado  general  de  la  UNAM,  es  el  nuevo  presidente  de  la  CNDH.  La  institución  costará  
mil  466  millones  de  pesos  en  2015.  Pero  no  ha  sido  suficiente  para  detener  los  abusos  a  los  derechos  humanos  en  el  país.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
MONTE  ALEJANDRO  RUBIDO  

  
Sonrientes  y  animados  amanecieron  el  jueves  los  encargados  de  las  áreas  de  seguridad  pública  federal  por  la  captura  en  
tierras  sinaloenses  de   Ismael  Zambada  Imperial,  hijo  de   Ismael  El  Mayo  Zambada,   líder  del  Cártel  de  Sinaloa.  Pronto  
comenzó  a  circular  entre  ellos  la  versión  de  que  el  joven,  conocido  como  El  Mayito  Gordo,  había  tomado  las  riendas  de  la  
organización  criminal  con  el  arresto  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán.  Bueno,  hasta  se  disputaron  la  captura,  que  si  fue  el  
Ejército,  que  si  fue  la  Marina,  que  si  fue  la  PGR.  Y  hasta  convocaron  a  una  conferencia  de  prensa,  sin  dar  el  tema,  con  
Monte  Alejandro  Rubido,  comisionado  nacional  de  Seguridad,  que  fue  cancelada.  Del  optimismo,  pasaron  al  autismo  y,  
por  la  tarde,  bajaron  la  cortina  y  argumentaron  discreción  para  mantener  el  debido  proceso  judicial.  
  

  
Al  interior  del  PRD  se  vive  una  lucha  soterrada  entre  distintas  tribus  por  el  caso  Iguala.  Lanzas  van  y  vienen  de  un  lado  a  
otro  sobre   la  responsabilidad  de   la  elección  del  candidato  José  Luis  Abarca  para   la  alcaldía   igualteca.  ¿Qué  papel  está  
jugando  el  líder  moral  del  partido,  Cuauhtémoc  Cárdenas,  en  todo  esto?  Algunos  grupos  amarillos  difunden  que  el  ingeniero  
está  molesto  y  distanciado  de  Los  Chuchos  de  Nueva  Izquierda  por  haber  apoyado  las  aspiraciones  de  Abarca,  acusado  
de  homicidio,  pero  los  líderes  de  la  corriente  mayoritaria  lo  niegan.  Don  Cuauhtémoc  se  ha  reunido  con  Carlos  Navarrete,  
líder  del  partido,  y  el  propio  Jesús  Ortega  asegura  que  está  dispuesto  siempre  para  intercambiar  ideas  con  Cárdenas,  y  

  
  
EDGAR  FLORES  CAMPBELL  
El  policía  federal  con  residencia  de  millones  
Le  presentamos  más  datos  sobre  el  policía  federal  que  vive  en  una  casa  del  lujoso  fraccionamiento  Bosques  de  las  Lomas.  
Nos  aseguran  que  el  predio  que  ocupa  el  hogar  del  comisario  Edgardo  Flores  Campbell,  quien  recibió  la  noticia  de  que  su  
residencia  sufrió  el  miércoles  un  derrumbe  que  afectó  el  jardín,  tiene  aproximadamente  920  metros  cuadrados.  Según  
datos  disponibles,  un  metro  cuadrado  en  este  barrio  donde  habitan   importantes  empresarios,  políticos  y  diplomáticos  
puede  costar  unos  31  mil  pesos,  por  lo  que  solamente  el  predio  podría  tener  un  valor  de  unos  28  millones  y  medio  de  
pesos.  Como  le  hemos  informado  en  la  versión  exprés  de  esta  columna  en  eluniversal.com.mx,  don  Edgardo  percibe  un  
sueldo  mensual  bruto  de  191  mil  900  pesos.  Aunque  don  Edgardo,  a  quienes  algunos  de  sus  amigos  llaman  cariñosamente  
El  Sopas,  ha  decidido  no  hacer  pública  su  declaración  patrimonial,  algunos  funcionarios  nos  aseguran  que  los  permisos  de  
construcción  para  esa  residencia  se  tramitaron  hace  10  años,  más  o  menos  cuando  era  funcionario  de  la  delegación  Miguel  
Hidalgo  en  los  tiempos  del  hoy  ex  panista  Arne  Aus  den  Ruthen  Haag.  ¿Quién  dice  que  el  servicio  público  no  tiene  sus  
recompensas?  
  
Un  respiro  para  el  INE  
Pocos  están  contentos  con  el  presupuesto  al  INE.  Pero  la  aprobación  de  los  dineros  de  2015  para  el  instituto  electoral,  
que  preside  Lorenzo  Córdova,  dará  un  poco  de  estabilidad  laboral.  Nos  aseguran  que  había  trabajadores  que  estaban  en  
módulos  por  contratos  mensuales  y  sin  ninguna  prestación.  Uno  de  los  proyectos  que  incluyó  en  su  presupuesto  es  la  

s  operativos  representará  un  gasto  de  al  menos  
400  millones  de  pesos,  nos  explican.  
LORENZO  CÓRDOVA  
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  
MORBO,  pero  del  bueno,  envuelve  al  relevo  en  la  CNDH  dado  el  pique  que  existe  entre  el  saliente  Raúl  Plascencia  Villanueva  
y  el  entrante  Luis  Raúl  González  Pérez.  
  
SEGÚN  SE  SABE  no  pueden  verse  ni  en  pintura  desde  que  el  primero  se  lanzó  con  una  recomendación  contra  la  UNAM,  
por  un  caso  de  acoso  sexual  contra  una  alumna,  lo  que  provocó  la  ira  del  rector  José  Narro.  
  
EN  ESE  ENTONCES  el  abogado  general  de  la  universidad  era  el  propio  González  Pérez  y  le  tocó  recibir  la  recomendación  
que,  dentro  y  fuera  de  la  comunidad  puma,  fue  vista  como  un  exceso  de  la  CNDH.  
  
MAÑANA   tomará   formalmente   posesión   el   nuevo   ombudsman,   por   lo   que   ya   se   cruzan   apuestas   sobre   si   Plascencia  
Villanueva  tendrá  la  civilidad  de  entregar  la  oficina  o  si  es  cierto  aquello  de  que  se  fue  sin  siquiera  despedirse.  
  
MIENTRAS  en  el  DF  la  temperatura  sigue  bajando,  donde  se  está  poniendo  calientita  la  cosa  es  en  Sonora.  Y  es  que  la  
carrera  por  la  candidatura  del  PRI  a  la  gubernatura  está  que  arde.  
  
RESULTA  QUE  la  contienda  entre  Ernesto  Gándara  y  Claudia  Pavlovich  ya  se  salió  del  terreno  político,  para  meterse  en  el  
jurídico.  
  
LA  SENADORA  fue  denunciada  ante  el  Tribunal  Electoral  estatal  por  supuestamente  haber  violado  la  ley  al  adelantarse  a  

  
  
LO  CURIOSO  es  que  quien  la  denunció  fue  Rafael  Briceño  Cota,  cercano  a  Guillermo  Silva  Montoya,  uno  de  los  principales  

  
  
LA  RESPUESTA  de  Pavlovich  no  se  hizo  esperar:  pues  de  inmediato  se  apersonaron  con  los  magistrados  del  Tribunal  dos  
enviados  de  Manlio  Fabio  Beltrones:  su  mano  derecha,  Luis  Fernando  Heras  Portillo,  y  Arturo  Escobar,  coordinador  de  los  
diputados  del  PVEM.  
  
EL  MÁS  CONTENTO  con  todo  esto  debe  ser  el  otro  precandidato,  Antonio  Astiazarán,  que  sin  meterse  en  pleitos  será  el  
único  que  pueda  jugar  la  ficha  de  la  unidad  tricolor.  
  

  
  
EN  SU  CALIDAD  de  PPCh  (Primer  Priista  de  Chihuahua)  tiene  enfrente  una  doble  bronca,  pues  de  cara  al  proceso  electoral  
del  próximo  año  el  dirigente  del  prii
el  PRI!  
  
RESULTA  QUE  la  diputada  local  Tania  Teporaca  Romero  renunció  a  la  dirigencia  estatal  de  la  Organización  de  Mujeres  
Priístas  en  protesta  porque  su  líder  es,  así  le  dijo,  misógino,  sectario  y  excluyente.  
  
Y  NO  LO  DIJO  en  voz  baja,  pues  le  mandó  copia  de  su  renuncia  tanto  al  dirigente  nacional  tricolor,  César  Camacho  Quiroz,  
como  a  la  lideresa  del  organismo  femenil  del  partido,  Diva  Gastélum.  
  
EL  OTRO  LADO  de  la  bronca  para  el  gobernador  Duarte  es  que  la  claridosa  diputada  es,  ni  más  ni  menos,  hija  del  secretario  

  
  
(Redacción,  página  10)  
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